

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE MORA, 3, 5 y 7

AÑO XXVI
NUMERO 8.077

PALMA DE MALLORCA
SABADO, 16 DE NOVIEMBRE DE 1935

FRANQUEO
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: DE 10 a 1 Y DE 5 a 7
TELEFONO, NUMERO 1973
Precio de suscripción: 2'50 ptas al mes

La conjura

Todo parece indicar que existe una conjura contra el Gobierno. Las izquierdas aprovechan todas las ocasiones para acometer al Gobierno y debilitarle profundamente. Primeramente fué el asunto Strauss, luego el proyecto de movilización.

Es la táctica de las izquierdas, táctica de catapultas, pero táctica de positivos resultados. Por eso insisten y vuelven al ataque cada vez con más furia, creyendo que ha de llegar un día en que la muralla se derrumbe.

La conjura es extensa. Todo se empuja a la máquina de guerra con la esperanza de ser los primeros en entrar al recinto; todos procuran hundir el Gobierno porque no conciben que pueda existir otra autoridad que la que ellos soñaron.

Pero todas estas cábales y estas conjuras obedecen a una consigna: impedir la revisión de la Constitución. Recientemente lo dijo sin embajes en un artículo Prieto. Hay que procurar que las Cortes queden disueltas antes del 12 de diciembre. He ahí el objetivo de toda esa campaña que se ha levantado contra el Gobierno.

Y vendrá la obstrucción al carnet electoral, a los presupuestos, a las leyes y a las disposiciones que se dicten, pero todas esas protestas no obedecen a otra consigna que a la que hemos indicado. Es la conjura contra la disolución automática de las Cortes, es la oposición impuesta por la masonería para echar abajo la bandera revisionista. Todo gira en torno de esa cuestión, sin darse cuenta de que cuanto más arrecien los ataques con mayor diáfandidad declaran las izquierdas su impotencia para sacar de las urnas unas Cortes de izquierda que revoquen lo que estas acordaren.

LA GUERRA EN EL OGADEN

Con las tropas del general Frusci, al encuentro del enemigo

Las columnas prisioneras del fango

Sobre el frente del Ogaden. — Noviembre.

El Ogaden, a lo que parece está muy comprometido para los abisinios. Notablemente se están concentrando en torno a Gorahai, punto estratégico de máxima importancia en el cual han hecho enormes trabajos de defensa.

Un avión ha traído consigo una foto. Esta demuestra el esfuerzo extraordinario que han desplegado para hacer inexpugnable esta fortaleza. Allí reside Afo Work, joven general etiope de gran valor que tuvo el mérito de comprender el interés capital de Gorahai por lo que respecta a toda la provincia del Ogaden. Una sencilla anécdota pone de relieve el espíritu sutil y avisado de este etiope.

Formaba parte, hace varios meses, de un comité de delimitación y con este motivo tuvo que citarse en un lugar con un capitán italiano, Tedeschi.

Este tenía un voluminoso auto Fiat modelo ya un tanto antiguo y por añadidura muy deteriorado por laboriosas marchas al través de la maleza. En cuanto a Afo Work, éste llegó en un espléndido 8 cilindros, modelo del año anterior. El contraste era abrumador y el amor propio de Tedeschi quedó tan herido que recurrió al recurso de excusarse de una pequeña tardanza diciendo que "su coche" se había quedado atascado en un lodazal. En vista de este accidente, un suboficial le había prestado este en que venía.

Unos instantes después, Afo Work ofreció el café bajo su tienda en unas tazas de aspecto muy vulgar. Dijo entonces con seriedad imperturbable: —Perdóname: mi intendente dejó ayer que se extraviara mi servicio de porcelana de China; uno de mis suboficiales me ha prestado estas pocas tazas de barro cocido.

La comida bajo las palmeras

A la sombra de grandes palmeras una mesa larga está esperando a los comensales, los oficiales del Estado Mayor. El blanco mantel reverbera y deslumbra bajo la luz de dos fuertes lámparas de incandescencia.

Los troncos macizos y gruesos que forman la base de los viejos árboles, brindan una perspectiva de columnatas hacia el cielo lechoso de una noche de luna. La masa sombría de las palmas al entretejerse rebosa el astro pálido que flota en lo más alto del cielo, más un reflejo argentino se empuereza y serpea sobre el agua que corre silenciosa. Es el Schebeli que arrastra las aguas turbosas de las mesetas abisinias; rápidas y tortuosas, resbalan entre las riachas de roja arcilla; van devorando lentamente el pie de estos frágiles peñascos, que de vez en cuando se desploman con un sordo estruendo en el agua que se agiganta.

En la otra orilla, a menos de cien metros, el bosque de palmeras desenvuelve una masa negra de crestas desmenuadas.

Un fulgor de focos alumbraba la bóveda de las palmas, brillan unas fogatas, cantos y ritmos de tambores cruzan sobre el agua fugitiva y nos traen el soplo de toda la vida indígena con el profundo misterio de su alma que otro río oscuro y pálido separa también de la nuestra.

Orden de ataque

El general Frusci preside la mesa en la cual ha tomado asiento su Estado Mayor. No es ya el jefe; es el dueño de la casa, el camarada, el amigo. Una sincera confianza se derrama de él sobre todos. Cada uno de ellos saborea a sus anchas la hora deliciosa en que el viento más fresco acaricia los semblantes y hace olvidar las siestas agobiadoras. Bromean con encantadora familiaridad, sin proponerse lucir el ingenio, y los chistes más sencillos se hacen amables por que la amistad nos pone a un nivel común.

Nadie con todo da muestras de fijar su atención en la amplia cruz roja que resalta sobre la tienda-hospital que forma el fondo opuesto al río; nadie da en pensar que está esperando los heridos, nadie se acuerda de la guerra. El barro pertinaz nos hace prisioneros de una tregua en la cual todos se consumen de impaciencia.

Solamente Frusci sabe que mañana tiene que atacar a 200 kilómetros al norte, tiene orden formal de Graziani, quien no tolera con facilidad la palabra "imposible". Ha respondido que mañana a media noche estará pronto a romper la marcha... Sin embargo, el valle donde el río hace un curso de 50 kms. es un barranco en el cual ayer mismo dos camiones de reconocimiento se quedaron atascados...

Partimos al fin

Hoy el sol ha calentado de recio, el barrizal se ha secado en parte, mas qué será en el norte a juzgar por el cielo oscuro que se divisa? ¿Qué va a salir de esa masa sombría que poco a poco está devorando las estrellas? Fuertes relámpagos cruzan por ese amenazador horizonte. Los ojos del general no aciertan a desviarse de esa posición enemiga; con todo su voz sigue siendo dulce firme y sencilla, su palabra respira una serena quietud, es jovial, vivaz, alegre por que quiere que toda la preocupación del futuro cargue solamente sobre él.

Por fortuna la tormenta no es para nosotros, su destino es inundar muy lejos las tierras etiópicas; dentro de uno o dos días el Chebelé crecerá en agua, a eso se reducirá todo, esa agua rojiza de la cual se exhala el olor del limo de las altas mesetas semejante a un efluvo misterioso de la tierra.

Al llevarnos en su compañía al campamento, bajo la espléndida claridad de la luna, el general nos anuncia que a las seis de la mañana saldrá a reconocer un punto de paso para llegar hasta la base militar de Taifa y nos invita a

BIBLIOGRAFIA

P. Amorós Esteva, Pvre. — CATECISMO CICLICO. — Núms. 1 y 2



El Rdo. Sr. don Pedro Amorós y Esteva, culto Vicario de la parroquia de la Almudaina, nos ha sorprendido con el inicio de un Plan de enseñanza catequística que está llamando seriamente la atención. Se trata de un "Catecismo Ciclico" que ha empezado a publicar en forma de pequeños fascículos de 32 páginas, de los que saldrán, Dios mediante, por lo menos uno cada mes. Hemos recibido los dos primeros, y como contienen todo el Primer Tema, "DIOS", por ellos se puede juzgar el desarrollo práctico del plan expuesto al comienzo del primer fascículo. Si la lectura de la "Introducción" hace presentir algo ciertamente nuevo y práctico, la del Primer Tema colma el presentimiento. En nuestro modesto entender, el Sr. Amorós nos ofrece, pura y simplemente, un precioso instrumento de enseñanza, que, bien utilizado, puede conducir a muy eficaces resultados. Con esos fascículos, presuponíndole, claro está, la debida ciencia y las debidas condiciones pedagógicas, tiene suficiente todo catequista para salir airoso en su difícil papel. Difícil no ya por la materia sobre qué versa, pero también por la dificultad de ponerla al alcance de inteligencias infantiles, que puede llevar a más de uno al fracaso.

Desde luego, el "Catecismo Ciclico" no es, ni quiere ser, un Compendio; la doctrina, propiamente dicha, tiene que buscarse en el Catecismo Diocesano o en otras fuentes. Es más bien un arte de enseñar, un Manual de enseñanza en acción. El método, como indica su nombre, es el ciclico, lo cual ya es, de suyo, un acierto. Cada uno de los Temas, o Lecciones, está dividido en cinco secciones, ("Primeros Nociones" y Cuatro grados), y, ajustándose a lo que pide la naturaleza de aquel método, en cada sección se amplía el contenido de la anterior. Cada una está subdividida, a su vez, en seis apartados: "Memento del Catequista", "Escenas Bíblicas", "Formación de la Piedad", "Aprender de memoria", "Vocabulari gráfico"—en el primer y segundo grado, y, sucesivamente, "catequistic", "litúrgic", y "Dificultats". — y "Catequesis". El primero sitúa, por decirlo así, al catequista, recordándole el modo de ser de los niños según los años que tienen; el segundo, presenta las verdades religiosas en el gran marco de la Sagrada Escritura; por el tercero, se vivifica y asimila la ciencia aprendida; el cuarto, fija, en la fórmula precisa, los conceptos; el quinto, perfila el significado de los vocablos; y el sexto, constituye, propiamente, la Catequesis, o sea, la enseñanza del Catecismo, siguiendo el texto diocesano. Como se ve, se trata de algo bien concebido, y como está desarrollado con singular destreza, con aquella que nace del trato, frecuente, cordial y observador, con los niños — que hay que tomar como son, y no como a veces los quisiera el catequista — resulta el "Catecismo Ciclico", repetimos, un precioso instrumento. Todo él, sinceramente, nos parece muy bien, pero, a nuestro juicio, descuellan las "Escenas bíblicas"—tan completas y jugosas—; y "Formación de la Piedad", que tanto ha de contribuir a que no sea la Catequesis una pura clase, sino ardiente irradiación de genuina y sólida virtud. Con verdadero interés esperamos los sucesivos fascículos.

L.

aprovecharnos de su ejercicio de exploración.

Tras de nosotros tienen que pasar 54 camiones cargados de hombres y de víveres y doce autos blindados armados de cañones...

A la hora citada, nuestro coche sigue las huellas del general. Pero a dos kilómetros, nos sale al encuentro su equipo de mozos y de soldados ingenieros que están ocupados en tender troncos de árboles de través sobre una hononada abierta por las aguas en plena marisma. Y es un nuevo alto a que nos vemos obligados.

Henry de Monfreid.

(Prohibida la Reproducción total o parcial).

TEMAS DEL MOMENTO

Algunas observaciones sobre los proyectos económicos del Ministro de Hacienda

Ha dicho el Ministro de Hacienda que no aspira a que sus proyectos financieros y económicos salgan del análisis y discernimiento de las Cortes tal como han sido presentados. Admite la posibilidad, y aun la estimula, de reformas y modificaciones que puedan mejorar esos proyectos o que limiten su alcance si el Parlamento considera excesivas las medidas que en materia tributaria le acaban de someter. Las minorías gubernamentales saben que su adhesión al gobierno no llega a privarlas del ejercicio de la crítica y la enmienda. Por eso, por lo mismo que la obra no es intangible, personas y organismos que han subrayado con aplauso la obra económica del Sr. Chapaprieta, no han tenido inconveniente en apostillarla para señalar errores o excesos que se aprecian en ella. En este sentido, tiene marcado interés el informe que Unión Económica ha elevado al Presidente de la comisión parlamentaria de Hacienda, aprovechando la información pública abierta sobre los proyectos del ministro.

Hay dos aspectos esenciales que considerar. Uno, político. Otro, de tipo exclusivamente económico. El primero permite establecer esta conclusión: cuando se acerca una consulta electoral, cuando es necesario concitar todas las voluntades de orden y todos los esfuerzos conservadores del país, para oponer una barrera inexpugnable al avance revolucionario, no es buena táctica la de formular y aprobar unos proyectos que las timan intereses y que producen quebranto a la economía, ya bastante castigada. Pero esta conclusión, evidentemente aceptable, no deja de tener un lugar secundario si se compara con otras de matiz puramente técnico. Podría causar esta obra económica un perjuicio político, podría tener más o menos oportunidad y, si de ella se derivaban notorios beneficios y positivas ventajas para el país, aquella consideración debía desecharse. Hay que examinar, pues, la obra de conjunto en su verdadero aspecto económico, en sus resultados, en su justicia. Hemos mantenido desde estas columnas que la orientación del señor Chapaprieta es buena, que sus propósitos son plausibles. Hemos dicho — y lo repetimos, sin reserva mental alguna — que ahora, por vez primera desde hace muchos años, se plantea ante España y ante sus órganos representativos un plan orgánico que responde a una concepción justa y a un conocimiento certero de las necesidades de la economía nacional. Por eso mismo creemos tener autoridad para señalar los yerros, y pedir su corrección. Y por eso, también, señalamos la importancia y el acierto que implican las observaciones de U. E. ante la comisión parlamentaria.

Se refiere en primer lugar el escrito de la prestigiosa entidad al proyecto de contribución sobre la riqueza rústica. No es preciso describir la situación crítica del agro español, sometido a las más variadas experiencias y sojuzgado por diversas leyes. Todo lo que pueda contribuir a agravar la desvalorización de la riqueza rústica, se tiene forzosamente que recibir con recelo, cuando no con temor. Si en algún sector es necesaria una estabilidad social y económica, es en el agrícola. El criterio de forzar los tributos que pesan sobre la agricultura, ya bien castigada por disposiciones reiteradas de otros ministros de Hacienda de la República, no sólo no puede producir beneficio al Erario, sino que, con el trascurso del tiempo, lo perjudicará porque el exceso fiscal depauperará la economía.

Otro proyecto al que se ponen reparos es el de Contrabando y defraudación. La base tercera establece responsabilidad criminal para las personas sociales. Ello contradice los principios básicos del Derecho Penal. El delito exige siempre intención y en la base del proyecto comentado se admite que cuando la infracción se realice con los medios de una persona social, esta será criminalmente responsable. Por este procedimiento, si en un barco de una empresa naviera se descubre un contrabando en el que la empresa no tenga la menor responsabilidad moral, ni siquiera conocimiento, como el medio para realizar el contrabando es el barco, la empresa naviera es criminalmente responsable. Es fácil advertir la enorme injusticia que encierra el pre-

cepto. Parece lógico modificar esta medida excesiva y suprimir las penas que se establecen en la base cuarta, consistentes en la disolución de esas personas sociales, y supresión de las mismas por plazo menor de siete meses. También resulta de vidente exageración el que las caballerías, carruajes, automóviles, cañones, embarcaciones, o aeronaves, donde se transporten o se hallen géneros de contrabando se decomisen, cualquiera que sea su relación con la carga.

También se señalan errores de bulto en el proyecto relativo al impuesto sobre el consumo de gas, electricidad y carburo de calcio. La sustitución de la actual base contributiva — el importe de la factura — por la unidad de consumo representa una modalidad que ocasionará sensibles repercusiones para las empresas, para los comerciantes e industriales, y para los mismos particulares. No hay en España unidad de tarifas. La oscilación es aplásmica, y como se ha establecido un promedio por kilowatt-hora para mantener el gravamen, resultará que se agrava enormemente la situación de quienes tienen tarifas más reducidas. De hecho, lo que se hace es ir a una elevación considerable del impuesto.

El Ministro de Hacienda ha dicho en unos recientes declaraciones que el proyecto de inspección de sociedades por acciones no le interesa tanto como aquellos otros que tienen un reflejo directo, y de carácter inmediato, en la ley de presupuestos. Esto tranquiliza algo a quienes han sentido temores fundados al leer ese proyecto. La gravedad que el mismo entraña está especialmente en un aspecto sintomático: en la acentuación de la tendencia estatificadora de la economía pública. En un reciente artículo hemos hablado de las desventajas evidentes de la economía dirigida. En todas partes se está produciendo una notoria regresión respecto de las intervenciones estatales excesivas, este proyecto representa una ruta distinta para el Estado Español. Es un avance considerable en la orientación intervencionista. Serían aceptables los contadores jurados, como los hay en Inglaterra. Pero esto es completamente distinto del control administrativo que se pretenda implantar a virtud de la iniciativa que se discute. Se va directamente a poner en manos del Estado todas las actividades económicas del país. No está justificada esa protección que en el preámbulo se indica para el ahorro privado. No ha sido, por fortuna, atacado el ahorro, con las normas y los procedimientos actuales. Y a pretexto de una protección que no necesita, se da un paso decisivo hacia la estatificación, que es tanto como dar la razón a los partidarios de la socialización del colectivismo. Y no parece que los momentos sean los más propicios para ese tipo de ensayos.

Estas son, en líneas generales, las observaciones. No significan una impugnación, ni mucho menos una censura. Son aspectos parciales y secundarios de una obra que, en su conjunto, ha sido bien acogida y que tiene por parte de las clases económicas de España, aceptación y apoyo. Esa misma posición de aliento que el ministro de Hacienda ha podido percibir y que representa el mejor y más autorizado estímulo para su obra — magnífica y bien orientada en su conjunto y en sus propósitos — da valor de serena objetividad a los reparos que con tiene el escrito que comentamos y que, en general, nos parecen justos y de evidente oportunidad.

Francisco Casares

(Prohibida la reproducción).

Una restitución anónima al Tesoro

Madrid. — En la Secretaría del señor Chapaprieta se facilitó la siguiente nota:

"El ministro de Hacienda, bajo sobre ordinario y por correo interior, ha recibido de una nota anónima, que dice: "Para restituir al Tesoro", la cantidad de 1.250 pesetas en billetes.

Por el ministro se ha hecho el ingreso de dicha cantidad en la Dirección del del Tesoro con las formalidades legales".

INFORMACION LOCAL

FUTBOL

LA JORNADA DE MAÑANA

COMIENZA LA SEGUNDA VUELTA DEL CAMPEONATO

Constancia - Baleares, en el campo de Buenos Aires, a las 10'15

Anoche, como anunciamos, tuvo lugar en la Federación Balear de Fútbol, nueva reunión al objeto de resolver el asunto del partido Constancia - Baleares, que, como se sabe, por disposición del señor Gobernador civil, no puede celebrarse en el campo de Es Cos.

En vista de que el Constancia no contestó para la designación de campo, la Federación y el Comité de competición, haciendo uso de las facultades que le concede el reglamento, señalaron el campo del Mallorca para la celebración del match.

El partido Constancia - Baleares, por lo tanto, tendrá lugar mañana, por la mañana, a las diez y cuarenta.

Este match, promete ser muy disputado. En él, seguramente, el Constancia hará todos los posibles para conquistar los dos puntos, cosa que de no lograrla, después del revés sufrido frente al team rojo, quedaría en posición bastante difícil para alcanzar los primeros lugares de la clasificación.

El Baleares, hallase en condiciones inmejorables para disputar este match, por lo que saltará al terreno de juego dispuesto a repedir la victoria que ya se apuntó en la primera vuelta, sobre el once campeón.

Espéranse con mucho interés y expectación las incidencias del encuentro.

Dirigirá el partido el colegiado señor Pascual.

Nota oficiosa

Anoche recibimos la siguiente nota de la Federación Balear de Fútbol:

No habiendo el Constancia F. C. designado campo para el partido correspondiente de campeonato que ha de celebrarse con el Baleares F. C., el próximo día 17 del corriente, el Comité de competición de primera categoría, en sesión celebrada el día de hoy, en virtud de la facultad que le confiere el art. 45 del Reglamento, ha tomado el acuerdo de designar para la celebración del partido Constancia-Baleares, el campo del C. D. Mallorca; dicho partido dará comienzo a las 10'15 de la mañana.

Medi - Mallorca

Mañana dará comienzo la segunda vuelta del campeonato regional. En el campo de Son Forteza contendrán los primeros equipos del Mediterráneo y Mallorca, cuyo match promete resultar muy competido máxime cuando el Medi alineará a todo su equipo completo, el cual, como se sabe, empató el pasado domingo con el once atlético.

Es de esperar que el Medi, dada la escasa puntuación que tiene haga un verdadero esfuerzo para lograr aumentarla, y a este fin harán todo lo que humanamente les sea posible para lograrlo.

El equipo rojo tendrá en frente a un equipo plétórico de entusiasmo que le dará mucho trabajo para salir airoso del match y nada tendría de extraño que tuviera que emplearse a fondo para poder adjudicarse el triunfo y los dos puntos en litigio para conservar la ventaja que lleva y que le permite ocupar el puesto de leader.

—El match, que dará comienzo a las 3 en punto de la tarde, será dirigido por el colegiado don Antonio Miquel.

El Torneo Infantil

Relación de los partidos del Torneo infantil organizado por "Sports" que se celebrarán mañana, domingo, en el campo del mencionado en primer lugar:

A las diez de la mañana.

Regional - Antoniana (continúa)

de suspensión el pasado domingo)

A las 9

Arrabal - Hispania

Son Sardina - Soledad

Armadáns - Hispano (cam. Hércules)

Génova - J. Deportista

Lluchmayor - Gimnástica

Mañana domingo en el campo del Torrentó de Felanitx jugarán el correspondiente partido de campeonato el C. D. Lluchmayor y el Gimnástica de Felanitx.

Este encuentro promete ser disputadísimo pues de ganar el Gimnástica, o empatarlo solamente, se clasificaría finalista de su grupo.

El Lluchmayor por su parte no ha perdido aún las esperanzas y además querrá sacarse la espina del partido que en la primera vuelta jugó en el campo del Monasterio donde el Gimnástica venció por la mínima diferencia.

Estos dos equipos tendrán ocasión de medir nuevamente sus fuerzas y proporcionar a la afición una buena tarde de fútbol como ya nos dieron en el partido de la primera vuelta.

Asociación Benéfica de Damas Tradicionalistas

"La Margarita"

Mañana, domingo, día 17, tendrá lugar en los salones del Círculo Tradicionalista, una velada organizada por "La Margarita", en la cual se pondrá en escena la comedia "Dues Doctrines", original de doña Anita Villalonga Zaidin de Momes de Noviembre no pasan a recogerlas ría Esteve de Vicens.

Dicha velada empezará a las cinco de la tarde.

Quedan invitadas por medio de la presente nota, todas las asociadas y socios del Círculo y demás simpatizantes.

BOLETIN RELIGIOSO

HOY, DÍA 16

Ntra. Sra. de la Providencia; S. Rufino; Stos. Lucía y Gertrudis

CUARENTA HORAS

Continúan en la iglesia parroquial de San Miguel, en honor del Sagrado Corazón de Jesús

Continúan en la iglesia parroquial de Santa Cruz, dedicadas a Sta. Gertrudis la Magna.

Continúan en el Oratorio de las HH. Carmelitas, dedicadas a Sta. Teresita del Niño Jesús.

Continúan en la parroquia de la Concepción (Arrabal), dedicadas a Sta Isabel y en sufragio de varios difuntos.

OTRAS FUNCIONES

En San Felipe Neri, Adoración Nocturna por el turno San Felipe.

DOMINGO, DÍA 17

Stos. Gregorio Lamento, Acicelo y Victoria, mrs.

CUARENTA HORAS

Concluyen en la iglesia parroquial de Santa Cruz, en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

A las 7'30 Misa de Comunión general con plática; a las 9'30 Tercia y Misa mayor solemne con sermón; acto seguido exposición del Stmo.

Por la noche a las 6'15, rosario, Triduo con sermón por el Rdo. P. Antonio Mascaró, m. SS. CC y reserva de S.D.M. precedida de solemne Te-Deum.

Concluyen en la parroquial iglesia de Santa Cruz, dedicadas a Sta Gertrudis la Magna.

A las 7'30 Misa de Comunión general para los Archicofrades de Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro; a las 10 Tercia y Misa mayor con sermón; a las 12'30 exposición del Stmo.

Por la tarde, a las 6, rosario, novena con sermón por el Rdo. don Andrés Casellas, Pbro., procesión, Te-Deum y reserva de S.D.M.

Concluyen en el Oratorio del Carmen (c del Obispo) dedicadas a Sta. Teresita del Niño Jesús, en sufragio de varios difuntos.

A las 10 Tercia y Misa mayor cantada por la Rda. Comunidad, con sermón.

Por la noche, a las 6, rosario, ejercicio a la Santa, sermón por el Rdo. P. Juan Ginard, C. O., y reserva de S.D.M. precedida de solemne Te-Deum.

Concluyen en la iglesia parroquial de la Inmaculada Concepción (Arrabal), dedicadas a Sta. Isabel y en sufragio de las Almas del Purgatorio.

A las 10 Tercia y Misa mayor con sermón; después de la Misa, exposición del Stmo.

Por la noche, después del rosario, ejercicio, Trisagio, procesión, Te-Deum y reserva de S.D.M.

OTRAS FUNCIONES

En la Misa mayor de la Sta. I. Catedral Basílica predicará el M. I. Sr. don Enrique Ibáñez Rizo, Chantre.

En Santa Eulalia, solemne fiesta que el gremio de Plateros dedica a su glorioso Patrón S. Sloy, Obispo de Noyón.

A las 10'30 Misa mayor con sermón panegírico del Sto. por el Rdo. don Antonio Garau, Vicario; a las 12, Te-Deum en acción de gracias por los beneficios recibidos.

En Montesión, a las 7'30, Misa de Comunión general para los Congregantes de la Buena Muerte.

Por la noche, a las 6'30, rosario, exposición y ejercicio de la Buena Muerte.

En los PP. Capuchinos, la V.O.T. dedica solemne fiesta en honor de Sta. Isabel Reina de Hungría.

A las 7'30 Misa de Comunión general con plática por el Rdo. P. Querubín de la Piña. Se aplicará en sufragio de la terciaria difunta doña Juana Borrás de Palou.

Por la tarde, a las 6'30, exposición del Stmo., rosario, Trisagio cantado, panegírico de Sta. Isabel por el Rdo. P. Salvador de Solsona, reserva de S.D.M. y veneración de la reliquia de la Sta.

En la Merced, la Archicofradía de los Jueves Eucarísticos celebrará una Hora Santa, el domingo, de 4 a 5, en la capilla de las religiosas de los SS CC. (S'Olivaret — carretera de Sóller). Se ofrecerá en sufragio del que fué fundador y Director de este Centro, Rdo. P. Eleuterio Mencha (q. e. p. d.); se ruega a todos los asociados y personas entusiastas de los Jueves que asistan a esta Hora Santa.

En el Centro Eucarístico, a las 8, Misa de Comunión general para las Marias del Sagrario, con plática por el M. I. Sr. Director D. Antonio Canals, Arcipreste, corona de Desagravios, bendición y reserva de S.D.M.

En las Teresas, fiesta mensual de la Semana Devota de la Virgen del Carmen. Por la tarde, a las 6, exposición, rosario, trisagio cantado, sermón por el Rdo. P. Director, reserva y desamamos durante el canto de la Salve. (Asistiendo se gana indulgencia plenaria.)

VISITA

A la Virgen de los Desamparados, en el Socorro.

LUNES, DÍA 18

Dedicación de la Basílica de S. Pedro y S. Pablo

CUARENTA HORAS

Empiezan en la parroquial iglesia de San Miguel, dedicadas al Sto. Cristo de los Lirios.

Exposición a las 6'30 de la mañana. Por la noche, después del rosario, ejercicio y reserva de S.D.M.

VISITA

A la Virgen del Buen Suceso, en San Nicolás.

CASA DE LA VILLA

Una nota

En el Apartado de Prensa del Ayuntamiento de Palma, nos fué facilitada ayer la siguiente nota:

"Recoigiendo el Alcalde señor Ferrer Arbona las quejas contenidas en una carta dada a la publicidad en la prensa local por un grupo de residentes en la barriada de El Terreno, referentes a determinadas deficiencias en el servicio de aguas, llamó a su despacho oficial a los técnicos de dicha sección para la subsanación de las referidas anomalías. Esta mañana el Jefe del Negociado de Aguas dió cuenta al Alcalde de que las deficiencias del motor han quedado subsanadas, y que para mayor seguridad y eficiencia del servicio se estaba procediendo a la instalación de un nuevo aparato, que evitará en lo sucesivo toda clase de interrupciones.

Con las anteriores manifestaciones cree la Alcaldía haber dado cumplida satisfacción, como era su deseo, a las justísimas quejas expuestas por los residentes de dicha barriada, que han sido atendidas como todas aquellas que se elevan a la autoridad municipal y ésta puede comprobar algún fondo de justicia o de razón".

Presentación

Para comunicarle un asunto de interés se ruega la presentación, en el Negociado de Secretaría General, (Apartado de Alcaldía) de doña Andrea Oliver o de algún familiar suyo.

Proyecto

Visitaron al Alcalde don Luis Ferrer Arbona el Ingeniero de Telecomunicación don Francisco Martínez y González y el Jefe de Centro de Telégrafos, don Juan Bibiloni, quienes expusieron al Alcalde el proyecto de instalación de

una estación costera de modernas características en el término de Palma y le suplicaron para ello su apoyo y le cedió por parte del Ayuntamiento de los terrenos necesarios.

El señor Ferrer Arbona les ofreció en principio su apoyo y les prometió que estudiaría con sus compañeros de Consistorio el asunto expuesto por dichos señores.

BILLAR

En el "B. C. Mallorca"

La Junta Directiva del "B. C. Mallorca" nos comunica que esta tarde, a las 7 en primera convocatoria y a las 7 y media en segunda, se celebrará, en el local social, Junta General Extraordinaria, para tratar importantes asuntos, entre ellos la organización del Campeonato de España de tres bandas, 1.ª categoría, próximo a disputarse en nuestra ciudad, así como de la renovación de cargos de la Directiva.

TURISMO

El "Exochorda"

Ayer tarde, cerca de la una y media, llegó, procedente de Marsella, el paquebot norteamericano "Exochorda".

Desembarcaron cinco pasajeros, embarcando también cinco.

Después, el "Exochorda" salió, para Málaga y Nueva York.

El "Postdam"

Esta tarde, a las cuatro, llegará a Palma, anclando en nuestra bahía, el trasatlántico alemán "Postdam", procedente de Southampton.

Desembarcarán 26 pasajeros, no embarcando ninguno.

Saldrá rumbo a Barcelona.

A los poseedores de aparatos de Radio

Hemos recibido la siguiente nota: "Se advierte a los poseedores de aparatos de radio que no estén en posesión de la correspondiente licencia del presente año, que si durante el corriente rey, y "Beatures", original de doña Ma en las oficinas de Telégrafos, serán cobradas por la Hacienda por vía de apremio".

Niño atropellado y muerto por un auto

En la calle del Espartero, del Arrabal de Santa Catalina fué atropellado ayer tarde por un automóvil, el niño Antonio Fontanet Serra, de 10 años de edad.

Enseguida fué trasladado a la Casa de Socorro, donde fué asistido por el Dr. Manera.

El desgraciado niño fué conducido a su domicilio, donde falleció ayer, a consecuencia de las heridas recibidas.

Su muerte ha causado gran impresión en aquella barriada.

D. E. P.

Reciba su familia nuestro sentido pésame.

Del funicular aéreo en el Puig Mayor

Leemos que la labor de la comisión organizadora de la entidad que habría de construir y explotar el Funicular Aéreo del Puig Mayor, según el proyecto aprobado por el Gobierno que otorgó la correspondiente concesión, se halla tan avanzada, que en muy breve plazo cristalizará en la constitución de una Sociedad Anónima que contará desde el primer momento con apoyos económicos superiores a la mitad del capital social.

Parece también que la mencionada comisión se ocupa activamente estos días en apoyar decididamente las gestiones de nuestros Diputados a Cortes en favor de la concesión de la primera solicitada por los Ayuntamientos de Sóller y Escorca, para construir un camino de Sóller a "Cals Reis" que al unir directamente entre sí los valles de Sóller y Lluch, ceñiría uno de los circuitos más importantes de la Isla, colmando las justas aspiraciones de los sollerenses y ofreciendo un nuevo aliciente al turismo, para el que ese circuito, completado con el Funicular del Puig Mayor, cuya estación

de partida se emplazará aproximadamente en el punto medio de aquel recorrido, representaría un atractivo tan poderoso que por sí solo justificaría una visita a Mallorca.

Contra los prohibidos

La Guardia civil del puesto de Binissalem denunció al dueño de un café de aquella población en donde había sido sorprendido una partida de individuos que jugaban a los prohibidos.

Con dicho motivo el Gobernador civil impuso una multa de cien pesetas al dueño del café.

La cantidad de 7'65 pesetas de la que se incautó la fuerza al sorprender la partida de juego y cuya cantidad estaba sobre la mesa pasará a engrosar los fondos de la Junta de Beneficencia.

Del grave accidente automovilista del jueves

El parte de la Benemerita

He aquí el parte de la Benemerita de Inca dando cuenta al señor Gobernador del grave accidente ocurrido el jueves último:

Sobre las 9 horas del día tuvo noticia la Guardia civil del suceso.

Inmediatamente salió para el lugar donde se había producido, que lo es, el hectómetro 5, kilómetro 23 de la referida carretera de Lluch a Santanyá pasando, antes, aviso al señor Juez del partido.

Al llegar encontró un numeroso grupo de personas que comentaba lo sucedido.

Tendido en la carretera aparecía un hombre, al parecer cadáver, y fuera de la carretera se veía a otro cadáver, también, junto al primero había el automóvil de la matrícula de B. número 40.548, que mostraba su lado derecho completamente destruido.

Según pudo averiguarse, este coche, iba conducido por su propietario, Andrés Alcover Ribas, de 29 años, casado natural de Montuiri con domicilio en la calle del Príncipe número 8. Era hijo de uno de los que yacían en el suelo.

El coche presentaba, además, rozaduras en el guarda barro izquierdo.

A poca distancia del auto se hallaba el autobús de la matrícula P. M. 6512, que conducía Pablo Sans Florit, de 43 años, soltero, natural de Calviá vecino de Sancellas con domicilio en la calle de Antonio Maura número 28. Dicho autobús es propiedad de la empresa Bartolomé Amengual Crespi, de Sancellas.

El porrazo contra el árbol debió ser tremendo pues resultaron muertos dos de los que iban en el coche o sean: Jaime Adrover Noguera, de 56 años y Cristóbal Pizá Nicolau, de 45.

Monserrate Mascaró Mut, resultó herido de gravedad y Jaime Miralles Company y Jaime Planas Maimó, ambos mayores de edad y también naturales y vecinos de Montuiri, leves.

Instruidas por el Juez las diligencias del caso, ordenó el levantamiento de los cadáveres y su conducción al Depósito del Cementerio municipal de Inca.

FRONTON BALEAR

Tarde a las 4 y 1/2

ATANO — URQUIRI
contra

ECHABURU — REGO

MALLORQUIN — TRECET
contra

CANTABRIA — SOLOZABAL
y quinielas.

Noche a las 9'45

MENDIA — GUERNICA
contra

VERDASCO — IRIONDO

ISASI — SARASOLA
contra

ECHEBARRIA — CARMELO
Y QUINIELAS

Mañana, domingo tarde y noche grandes partidos y quinielas. Detalles por carteles y programas.
IMPORTANTE. — Al terminar la función habrá servicio especial de Autobuses.

Sociedad Hípica de Mallorca

DOMINGO 17 NOVIEMBRE

A LAS 10 HORAS MAÑANA

Gran Diada Deportiva

9 IMPORTANTES CARRERAS DE CABALLOS 9

Gran premio Nacional para potros y potrancas de tres años.

Detalles por programas

En el restaurán de la Sociedad se servirán cubiertos a 4'25

AJUARES PARA PARTOS

con todo el material indispensable.
Farmacia Calafell, Sindicato 135. Teléfono 1446.

PAGINA DE A. CATOLICA

Impresiones del Consiliario General de A. C. sobre Semana pro Seminario

Educación a los seglares para la trilogía de apostolado: culto y clero, acción católica y enseñanza cristiana

Terminada la "Semana Pro Seminario", celebrada en Toledo, en cuya jornada postrera ofició de pontifical el Nuncio de Su Santidad, el señor Obispo de Tortosa, doctor Bilbao, consiliario general de la Acción Católica Española, ha expresado sus impresiones sobre la misma con las siguientes palabras:

"Mi impresión acerca de la "Semana Pro Seminario", claro acierto del bondadoso señor Arzobispo de Toledo, por elección de oradores, la altura que estos han sabido dar al importantísimo tema y el reflejo que todo ello ha tenido en la Prensa, es que ha rebasado, con mucho, de los límites de una asamblea diocesana.

La vocación al sacerdocio, su alteza y su influencia que ejerce no sólo en el orden religioso, sino también en el social y ciudadano, la estima que el pueblo católico le debe, la escasez de vocaciones, la penuria de nuestros seminarios, la necesidad de preocuparse de problema tan vital para la Iglesia, y otros puntos interesantísimos y del todo desconocidos de la masa general católica, han aparecido a plena luz, como también, cual fruto inmediato de esta propaganda, la generosidad con que los corazones (especialmente los sacerdotales) han respondido a ella.

La atención sin desfallecimiento de un pueblo que durante ocho días llena el bello salón de Concilios del palacio arzobispal y la muy capaz iglesia de San Marcos, es prenda del fruto que cabe esperar de esta siembra bienhechora y de la seguridad del que se cosechará del pueblo en general si se va hacia él con plan insistencia y técnica, presentado a su vista nuestros constructivos ideales.

Y he aquí una verdad que pone en evidencia el gran papel reservado a la Acción Católica, ya que a ella toca educar a los seglares para la gran obra del apostolado, en ayuda de la Iglesia, educación que, mirando hacia dentro, supone el perfeccionamiento propio, y mirando hacia fuera, exige el estudio comparativo de los variadísimos matices del ideal religioso, para dedicarles, según su urgencia e importancia, la generosidad del esfuerzo.

En un plan totalitario del apostolado, la cuestión del seminario sería parte de otro más vasto problema: el de culto y clero. Resuelto éste, el del seminario perdería su temeroso aspecto solucionado su parte económica, y quedando sólo el de suscitarse en los fieles el amor al sacerdocio y la estima de su alteza sobrenatural.

Pero como la obra de culto y clero no ha entrado aún en el ánimo de muchos fieles, es preciso subdividir el problema y hacer como el que, para construir un templo, pide al menos que le paguen una piedra. Piedra es y zócalo de sólida cantería del templo vivo de la Iglesia, el seminario, como constituye su clave el sacerdocio. De aquí el aislar este problema parcial para atajarlo mejor y es lo que ha hecho admirablemente la "Semana" de Toledo.

¡Ojalá que su solución arrastre la del mejoramiento del fundamento de mirar por la vida de la Iglesia!

Y alzando aún más la mirada, para abarcar el campo todo de la labor apostólica, ¡ojalá que los esfuerzos de los buenos se vayan concentrando en la gran trilogía: culto y clero, acción católica y enseñanza cristiana, dentro de cuyos cuadros caben los múltiples ideales que hoy piden nuestra atención y cooperación!"

23 DOMINGO DESPUES DE PENTECOSTES



Color de los ornamentos: verde.

Misa propia, con Gloria. 2.ª oración de San Gregorio Taumaturgo; 3.ª oración para pedir el sufragio de los Santos; (oración por la paz). Credo. Prefacio de la SSma. Trinidad.

Estamos ya en vísperas de finalizar el año litúrgico, el cual sabido es comienza en Adviento y acaba con la última dominica del ciclo posterior a Pentecostés; así en este domingo el objeto principal de su liturgia es anunciar la conversión final de los judíos y la restauración de Israel en la consumación de los siglos. No nos causa sorpresa este acontecimiento glorioso a la postre para el Salvador y consolador para su Iglesia, vaticinado por los Profetas y figurada por el Evangelio, a propósito del cual claramente dice el Apóstol: "Cuando la plenitud de los gentiles haya entrado, entonces también será salvo Israel". Y puesto que en tal suceso debemos ver una señal próxima del juicio postrero, oportunamente nos lo recuerda la liturgia de esta dominica, una semana antes del día en que se nos hablará del gran cataclismo final, a fin de que a un tiempo sea un acicate para nuestro espíritu para permanecer fieles al divino llamamiento.

A este objeto constituyen el Introito unos versículos del capítulo XXIX de la profecía de Jeremías, donde éste promete al pueblo cautivo en Babilonia su liberación y que en otro tiempo leíase en gran parte en la Epístola de este domingo como símbolo del acontecimiento antes indicado. Las palabras del Señor son bien claras y manifestativas de su eterna bondad: "Yo tengo sobre vosotros designios de paz y no de aflicción"... Es que Dios parece no resignarse a dejar fuera de su reino a quienes concedió las primicias de su revelación, y su anhelo no es otro que la realización de aquella frase de su Hijo: un solo rebaño y un solo pastor. El salmo que luego se entona revela asimismo la idea de bendición que El está presto a derramar y derrama sobre los que al cabo son sus hijos.

Reproduce seguidamente la Oración la súplica hecha ya al Señor en pasados domingos de que perdone a los pueblos las ofensas en que incurrían a causa de la humana fragilidad. Por lo que mira a la Epístola, pertenece ésta a la carta de san Pablo a los Filipenses, y al par que deplora aquí el Apóstol la debilidad y defeción de muchos cristianos, cuyo Dios es la satisfacción de sus pasiones, nos incita una vez más a vivir como ciudadanos del eterno reino, firmes en la fe profesada.

Asimismo hacen referencia a la conversión final de los judíos el Gradual y el Alleluia, expresando éste el arrepentimiento que en su infortunio y humillación dirigirán al Dios a quien ofendieron, aquél el reconocimiento y la acción de gracias por la liberación recabada.

En cuanto al Evangelio, fijémonos en que, al recordarnos la curación de la hemorroisa y la resurrección de la hija de Jairo, las cuales representan, según san Jerónimo, respectivamente, la gentileza y la nación judía, hace hincapié en la ilimitada bondad y misericordia de Cristo; mas un detalle hay que notar, y es éste la necesidad de acercarnos a Cristo para alcanzar la salud.

"Acordaos de mí, Señor... poned en mis labios palabras de justicia..." es la súplica del Ofertorio. El perdón de los pecados y la defensa de toda adversidad volvemos a demandar en la Secreta y el Comunio. Y acaba el sacrificio de la misa instando al Señor para que no deje perecer jamás en medio de los peligros a quienes se digna admitir a la participación de los divinos misterios.

C.

NOTICIARIO



El pasado domingo tuvo efecto en el Palacio Episcopal de Gerona la inauguración de los cursos del "Pedagogium", presidiendo el Excmo. Sr. Obispo, Dr. D. José Cartañá, acompañado del Claustro de profesores, representación de las Juntas diocesanas de A. Católica, profesores de la Normal y del Instituto. Luego de cantado el "Veni Creator", procedió el Sr. Secretario a la lectura de la Memoria reglamentaria.

Hizo una referencia detallada de las personas y entidades de diversas diócesis de España que vienen estudiando la organización del "Pedagogium" de Gerona. Anunció que muy en breve, debido a la munificencia del ilustre prelado gerundense, podrá el "Pedagogium" contar con espléndidos locales en la mansión de Casa de Carles. Al

Unión Diocesana de Mujeres Católicas

NUEVO CONSILIARIO

El Excmo. y Rdmo. Sr. Arzobispo-Obispo, ha tenido a bien nombrar a don Bartolomé Bosch, Vice-consiliario que era de la J. F., para sustituir al cargo por sus múltiples ocupaciones.

A la par que agradecemos al señor Puigserver sus desvelos en el tiempo que nos dirigió, nos damos la enhorabuena por tener que trabajar en el porvenir bajo las órdenes y consejos de don Bartolomé Bosch.

CONSTITUCION DE JUNTAS

El pasado domingo se constituyeron las Juntas Parroquiales de Santanyí y Els Llombarts.

Fué en viaje de propaganda la Presidenta de esta Unión acompañada por varias señoras de la Junta.

En els Llombarts se celebró una Hora Santa y luego se constituyó la Junta correspondiente, haciendo la presentación el Rdo. Sr. Vicario; la Secretaria de esta Unión Diocesana explicó a las presentes lo que pide de nosotras el Santo Padre y lo esencial de nuestra intervención en A. C. que ha de ser el apostolado de la palabra y del ejemplo, encareciendo a las asistentes el mayor cuidado en la educación cristiana de los hijos.

La Presidenta en sentidas frases se ofreció a todas para ayudarlas en el desempeño de sus cargos y les pidió que trabajaran con entusiasmo, por amor a Dios y veneración a los deseos del Papa.

La que va a desempeñar el cargo de Secretaria en la nueva Junta, en nombre de sus compañeras, agradeció los ofrecimientos de la Presidenta y la explicación de la Secretaria, y dijo que podrán todo el entusiasmo que puedan en el desempeño de la obra que se les encomienda.

En Santanyí, por la tarde, se celebró un acto de propaganda para formar la Junta Parroquial que trabajará bajo la

dirección de doña Joaquina Nicolau, Presidenta nombrada por el Excmo. y Rdmo. Prelado.

La reunión estuvo presidida por el Reverendo Sr. Rector, Presidenta de Palma, Presidenta de Santanyí, varios señores sacerdotes y las señoras de la Junta de Unión Diocesana de Palma que acompañaban a la Presidenta.

El Sr. Rector presentó a las recién llegadas y tuvo un sentido recuerdo para la que fué nuestra muy querida Presidenta, doña María de la Concepción López de Vega (q. e. g. e.) la cual en otra ocasión visitó Santanyí.

La Secretaria de la Unión de Palma, explicó lo que es la A. C.; como trabajadora; lo que pide a cada una de nosotras el Soberano Pontífice y la obligación que tenemos "todos" de intervenir en el desarrollo de esta obra universal.

Finalmente la Presidenta dirigió la palabra a las concurrentes haciendo notar que la familia es la base de la sociedad y que si educamos cristianamente a la familia, lograremos el fin de la A. C. que es que el reinado de Cristo se extienda sobre toda la humanidad.

El señor Rector leyó la lista de la Junta que se forma, al cual unánimemente fué aprobada.

HORAS DE OFICINA

Todos los lunes, martes, viernes y sábados, de 12 a 1, permanecen abiertas nuestras oficinas, Call, 2.

DIA DE RETIRO

En la pasada reunión de Presidentas de Parroquia, la de esta Unión rogó que hicieran presentes a sus socias que tenemos un día de retiro especial para las de A. C. en las Reparadoras, el primer lunes de cada mes; y que las socias que no tengan en su parroquia día de retiro expreso, tienen que asistir al de las Reparadoras.

En la hoja del sábado anterior al día de retiro, se darán las horas de las distintas funciones para recordarlo a todas.

final de la Memoria indicó los cambios en el personal docente, y dedicó un recuerdo al cristiano arquitecto don Rafael Masó, insigne bienhechor de la institución.

El Excmo. Sr. Obispo hizo suyas las palabras de la Memoria, en todas sus partes, glosando algunas ideas de la misma, señalando además el "Pedagogium" de utilidad inmediata para la formación de dirigentes bien preparados para la Acción Católica.

El Sr. Obispo entregó luego a los interesados los títulos de catequista auxiliar mayor, terminándose seguidamente el acto.

En Murcia han comenzado las conferencias correspondientes a la Semana pro Ecclesia et Patria y en las que se trata exclusivamente de la obra de Alfonso X el Sabio. Inútil es afirmar el valor que tienen las manifestaciones culturales del Rey Sabio en Murcia. El personaje que más ligado se encuentra a la historia de Murcia es Alfonso X, no ya por la significación de que el murciano Giacomo Ruiz, llamado el maestro Jacobo de las Leyes, fuera la figura principal dentro de las actividades científicas del rey, sino por su actuación y preferencia por Murcia, que guarda su recuerdo como un tesoro venerable. Ello ha dado lugar a que la Comisión encargada de redactar el programa haya acordado que todo él verse sobre la figura del Rey Sabio. La primera conferencia está a cargo de don José Rogerio Sánchez y versará sobre "Los colaboradores de la obra histórica del Rey Sabio".

En Yecla continúa con extraordinario entusiasmo la Semana catequística. El día 11, segundo día de Semana, más de tres mil niños se congregaron en las naves de la iglesia para recibir la enseñanza del catecismo. Terminada esa lección volvió a llenarse el templo, esta vez con hombres, mujeres y jóvenes, para escuchar una conferencia de don Juan Herrero Martín, que disertó sobre el tema: "Fe, esperanza y caridad". El orador fué presentado por el presidente de la Junta organizadora, ecónomo don José Esteba Díaz.

Terminada esta conferencia, se dió lectura a un telegrama enviado por el presidente de la Junta Central de Acción Católica, don Angel Herrera, adhiriéndose a esta Semana catequística y felicitando a la A. C. de esta Al final hubo otra lección de catecismo, dirigida por una señorita y con la intervención de niños y niñas, para ir explicando diversos puntos de la Doctrina cristiana. Un niño de siete años dirigió finalmente la palabra a los oyentes, especialmente a sus hermanos los niños.

Se ha celebrado en Guimerá (Tarragona) unas brillantes sesiones de A. C. en las que han tomado parte las Juventudes Masculina y Femenina. Asis-

tió a los diversos actos numeroso público, así como representaciones de Tárrega, Verdú, San Martín de Muldá y otros pueblos, y reinó mucho entusiasmo.

Ha comenzado en Vigo la Gran Semana de Propaganda Misional en la que toman activa parte destacadas personalidades de la Obra Misional, entre ellas el director nacional de las Obras pontificias, don Angel Sagaminaga, y el redactor jefe de "Catolicismo", don José Artero.

En Barcelona, de conformidad con el reglamento de A. C., recientemente aprobado por el obispo, se han designado los miembros que integrarán la Junta diocesana. Estará presidida ésta por don Francisco Manich Ila, actuando de vicepresidente el señor Valls y Taberner, y de secretario, don Diego Ramirez Costa.

El prelado ha nombrado también la Junta directiva de la U. D. de mujeres católicas, designado para presidenta a doña Mercedes de Sentmenat, marquesa de San Mori. Como Secretaria actuará la señorita Rosario Cunill y Bastius.

Nueva Sociedad Automovilista Convocatoria

A todos los socios y simpatizantes de la nueva sociedad automovilista en constitución se les convoca a la próxima reunión que tendrá lugar en los salones del Cine Rialto el próximo domingo, día 17, del corriente, a las 11 en punto de su mañana, para darles cuenta del buen resultado de las gestiones verificadas por la comisión y, a su vez, tomar los acuerdos necesarios a la constitución definitiva.

ESTUFAS ELÉCTRICAS

Siemens

San Miguel, 82 y 84. Tel. 1719
Palma de Mallorca.

A los que nos envían

notas e informaciones

Publicándose este periódico al mediodía, rogamos a las entidades y particulares que nos envían notas e informaciones para su publicación, lo hagan la tarde anterior, antes de las siete, siempre que ello sea posible, a fin de facilitar la composición de originales.

Juventud Católica Femenina

REGLAMENTOS, QUESTIONARIOS Y PROGRAMAS

De venta: Librería "La Esportana"

Gradiente, 82

Una Semana litúrgica en Inglaterra

«Soy muy riguroso en el cumplimiento del menor detalle en cuestión de rúbricas». — La Semana litúrgica ha despertado máximo interés en el pueblo fiel



En Inglaterra acaba de celebrarse por primera vez en la historia de aquel país una Semana litúrgica que ha alcanzado verdadera importancia. Han tomado parte en la misma varios obispos y los más destacados elementos de la nación bajo el punto de la liturgia católica.

Una Semana litúrgica en Inglaterra tiene una importancia más destacada que en muchos otros países. Los protestantes ingleses son exageradamente ritualistas. Su liturgia es fría y monótona, pero estricta y fielmente observada. El Pastor protestante pone cuidado en el menor detalle mientras está oficiando, en su andar, en el tono de su voz, en su posición y gesto al predicar, en todo.

Nuestro carácter meridional no resistiría un sermón predicado según la liturgia anglicana. Todo participa en ella de la frialdad de su dogma. En cambio, se esfuerzan en darle mayor importancia y en imprimirle una mayor dignidad con el cumplimiento riguroso de sus más insignificantes detalles.

La liturgia católica es mucho más solemne e impresionante, pero a veces no se practica con todo el cuidado necesario. Al oficiarse una vez en Londres, nos decía el Maestro de Ceremonias: "Soy un convertido. Procedo de la Iglesia anglicana y soy muy riguroso en el cumplimiento del menor detalle en cuestión de rúbricas".

No es extraño que en medio de este ambiente el sacerdote católico tenga ambición de superarse y se esfuerce en dar al ejercicio de su ministerio toda aquella solemnidad que le presta la sagrada liturgia tan llena de dignidad y creadora de tan profundas emociones.

Esta Semana ha sido organizada por la Comisión Litúrgica Diocesana de Birmingham y ha tenido efecto en aquella misma ciudad bajo la presidencia de su Arzobispo con la cooperación personal de los obispos de Clifton y Shrewsbury. Su finalidad ha sido "coordinar el inmenso trabajo realizado en el país, aunque de manera aislada, por restaurar la sagrada liturgia para uso práctico de los fieles según desea manifestado solemnemente por el Papa Pío X y por sus sucesores en la Sede Apostólica".

Durante la Semana han tenido efecto multitud de actos. Misas de Pontifical celebradas, respectivamente, por cada uno de los Prelados asistentes, reuniones en que se han dado lecciones prácticas de la parte litúrgica en que pue-

den tomar parte activa los fieles, sesiones de estudio especiales para sacerdotes, festivales religioso-profanos organizados por diferentes entidades católicas, sermones elocuentes pronunciados por los más famosos predicadores de la nación, etc., etc.

Todas las iglesias de la ciudad han participado de los actos de la Semana, pues, en cada una de ellas se han celebrado actos oficiales de la misma. La Catedral ha sido, no obstante, como es de suponer, el templo que mejores servicios ha rendido a los organizadores, pues es el que por sus condiciones mejor se presta a las grandes solemnidades.

Los fieles han tomado una parte activísima en los diversos actos celebrados. Tanto los templos en que han tenido lugar las funciones religiosas, como los salones en que se han celebrado las sesiones de estudio y demostraciones litúrgicas se han visto siempre llenos de un público atento y entusiasta. Las diversas representaciones que han estado a cargo de varias asociaciones de Acción Católica demuestran también el interés que la Semana litúrgica había despertado en el pueblo fiel.

Entre otras consecuencias muy apreciadas, esta Semana habrá estimulado a los sacerdotes al cumplimiento exacto de las rúbricas en el ejercicio de su sagrado ministerio y habrá demostrado a los fieles que nada tenemos que envidiar a la hierática liturgia anglicana, desprovista de fervor y de emoción.

Los protestantes acusan a menudo a los católicos de olvidar las rúbricas y de practicar los actos religiosos de una manera descuidada y negligente. Por otra parte hablan otras veces "de la fastuosidad de la liturgia romana y de la exagerada pompa de sus ceremonias".

La Semana litúrgica de Birmingham les habrá demostrado que la liturgia católica, siendo la que mejor da al Señor y a los Santos el culto que les corresponde, es la que mejor responde a los sentimientos de adoración y de veneración que se agitan en el corazón humano.

Enrique Gabana, Pbro.

SUBASTA

El día 28 de Noviembre actual a las 11 horas, tendrá lugar, en la Notaría de don Asterio Unzué, Palacio, 30, la venta en pública subasta de la casa número 142 de la calle del Sindicato y 9 de la de la Justicia.

Título y condiciones en dicha Notaría.

INFORMACION TELEGRAFICA

Desde Madrid

En la sesión de Cortes de ayer, el ex-ministro regionalista señor Ventosa interpeló al Gobierno sobre la política monetaria

Ha sido nombrado Fiscal de la República don Valentín Gamazo

La Junta del Paro obrero acordó conceder diversas cantidades a Baleares, figurando entre ellas 381.751 pesetas al Ayuntamiento de Palma

LAS CORTES

Madrid, 16 (1'30)

La sesión de ayer tarde. — Acta. — Interpelación del señor Ventosa sobre la cuestión monetaria

Ayer tarde, a las cuatro y media, bajo la presidencia del señor Alba se abrió la sesión de Cortes.

En las tribunas hay más concurrencia de público que en días anteriores pero la desanimación en los escaños es análoga a la de las sesiones últimas.

El Jefe del Gobierno y el ministro de Agricultura se encuentran en el banco azul.

Un secretario lee el acta de la sesión anterior que se aprueba sin discusión.

Seguidamente se da lectura al despacho ordinario y a continuación el señor VENTOSA comienza su anunciada pregunta diciendo se levantaba para dirigir una pregunta al Gobierno sobre el problema monetario. Es éste, dijo, el más importante de todos los aspectos económicos que tiene en estos momentos planteado el país, pues alcanza sólo a todos los elementos productores españoles, comerciantes, compañías de seguros, etc. En todos estos elementos se siente la necesidad de reglamentar esta cuestión.

Repercuta, además este problema en toda la esfera económica del país. Toda la lucha y los grandes esfuerzos del ministro de Hacienda, la política de restricciones resultarán estériles sin un reajuste de esta cuestión.

Es el déficit en la balanza comercial el que produce esta situación anormal.

Nosotros, si subsiste esta situación presente, nos encontraríamos con que no podríamos negociar con los países con los cuales podemos obtener compensaciones ventajosas.

Es este un problema grave y es lamentable que no se haya planteado antes, y supone, además, una vergüenza para el Parlamento el no haber tratado de problema tan importante.

Pide tome estado parlamentario esta cuestión pues la situación difícil que atraviesa el cambio en España aconseja acometer con urgencia la resolución de este problema. Desde algunos meses atrás la situación ha empeorado. Es notorio que el Centro de Contratación de Divisas sirve los pedidos de los solicitantes con gran retraso.

Habla del déficit que existe en la balanza de pagos que calcula en unos 196 millones de pesetas en el año actual y dice que siendo un problema grave el Gobierno debe preocuparse del asunto.

Termina pidiendo se aborde el problema con urgencia para defender los intereses de los españoles y, sobre todo, para llevar el crédito de España ante las demás naciones del mundo.

Le contesta el presidente del CONSEJO DE MINISTROS, quien comienza haciendo una relación de antecedentes de la cuestión suscitada por el ex ministro señor Ventosa, y reconoce la importancia del problema a que ha hecho referencia cuya realidad el Gobierno no puede desconocer.

Hace resaltar que cuando se hizo cargo del ministerio se acababa de salir del período próspero de la moneda, en cuyo período se pudo indiscutiblemente atender a las peticiones que de divisas se hacían al Centro de contratación de moneda, pero luego vino otra etapa en que no era posible la existencia de aquella facilidad.

Reconoce y resalta que el problema planteado no es de los que pueden ser resueltos únicamente por el Gobierno, no obstante lo cual en el mes de junio último pudieron adquirirse divisas reduciéndose el déficit, pero en agosto éste se acentuó y estamos ante una perspectiva favorable porque desde dicho mes se vienen atendiendo las demandas de divisas con más celeridad que en otras ocasiones, esperándose que en breve plazo se pueda consolidar la situación.

Añade el ministro que esperaba resolver la cuestión de una manera total y a tal efecto pensó ir a la conversión de Bonos del Tesoro a fin de reunir una base en que operar con el extranjero.

Defendemos, añade el señor Chapaprieta, la política nacional en cuantos tratados concertamos.

Y además el Gobierno trabaja en la iniciación de una política encaminada a

la reducción del déficit en la balanza de pagos para lo cual en breve traerá a la Cámara los oportunos decretos.

VENTOSA insiste en que se ha echado de menos una política comercial y ofrece la colaboración de su minoría para realizarla.

CHAPAPRIETA hace algunas aclaraciones y explica como se realizó la conversión de bonos oro con la cual el Estado se ahorra el pago de unos 20 millones de pesetas.

Entre el señor Chapaprieta y los señores Ventosa y Magrane se entabla un pequeño diálogo prometiendo Chapaprieta ocuparse de este asunto con gran interés.

Dictamen aprobado. — Las comunicaciones marítimas

A continuación se aprueba un dictamen fijando el contingente militar del Ejército para 1936 y ampliando a tres años y cuatro semestres la duración de los planes de estudios en las Academias Militares.

Se pasa luego a discutir las comunicaciones marítimas.

Tras breves intervenciones se aprueban los artículos 54 y 55.

Al artículo 56 se rechaza por 99 votos contra 2, una enmienda del señor Rubio Alonso.

Se retiran otras enmiendas al artículo 56.

VAZQUEZ GUMOLIN defiende otra, pidiendo se concedan créditos a los pósitos pesqueros.

PIÑAN se opone y se rechaza la enmienda por 73 votos contra 38.

A continuación se suspende el debate y se pasa a discutir el proyecto de ley sobre la fabricación de azúcares.

ALVAREZ LARA pide se discuta en primer término la enmienda que presentó ayer el señor Fernández Castillejos.

Se vota la enmienda que es rechazada por 77 votos contra 9 y 24 abstenciones.

DAZA presenta otra enmienda.

MAEZTU llama la atención de la Cámara sobre el hecho de que si se aprueba esta enmienda se establecerían nuevas condiciones al dictamen.

Puesta a votación la enmienda se declara nula por no haber participado en ella suficiente número de votantes.

El PRESIDENTE, en vista de ello, suspende este debate y se pasa seguidamente a ruegos y preguntas.

TRABAL intenta hablar.

El PRESIDENTE le ataja, diciendo que él no figura en la lista de los que han pedido la palabra.

TRABAL le replica diciendo que para ello se ampara en el artículo 102.

MARTIN MARTIN pide al Gobierno que se diga de una vez cuál es la tasa de los trigos. Lee textos del Reglamento quejándose de la falta de uniformidad en los acuerdos, que causa graves daños. En algunos provincias —dice— se vende el trigo a 44 pesetas, y esto es delictivo.

ALBA le dice que, en vista de que el Ministro de Agricultura está ausente de la Cámara, él le transmitirá su pregunta.

SUAREZ TANGIL dice que hace tiempo presentó una proposición referente a los subalternos del Estado, pidiendo se cumpla la ley de destinos de Guerra; solicita también se abonen los sueldos a los funcionarios destituidos.

USABIAGA promete transmitir estos deseos a sus compañeros de Gobierno.

Seguidamente se levanta la sesión a las 9 en punto de la noche.

ASUNTOS DE BALEARES

Madrid, 16 (3'35)

La Junta Nacional contra el Paro concede: al Ayuntamiento de Palma, 381.751 pesetas; al de Campanet, 14.731 y al de Selva, 17.600

A última hora de ayer, se reunió en uno de los salones del Congreso la Junta Nacional contra el Paro obrero, acordando conceder a Baleares las siguientes cantidades:

Al Ayuntamiento de Campanet, 14.731 pesetas, y al de Selva 17.600: éste para construcción de un matadero.

Al Ayuntamiento de Palma de Mallor-

ca se le concedió la cantidad de 381.751 pesetas para el mercado.

ACTUALIDAD POLITICA

Madrid, 16 (1'35)

En la Presidencia. — Visitas. — Sin noticias para la prensa

El Jefe del Gobierno recibió por la mañana en la Presidencia, entre otras visitas, la del Ministro de Justicia y Trabajo, señor Salmón.

Al abandonar su despacho, dijo que no tenía ninguna noticia de interés para los periodistas.

Las construcciones navales. — Manifestaciones del Ministro de Marina

El ministro de Marina, señor Rocha, al recibir a los periodistas les manifestó se propone desarrollar un plan de construcciones navales y a la mayor brevedad posible, aunque supeditado a las necesidades y posibilidades de la nación.

El desarrollo de este plan, ya en estudio, depende también en gran parte de las entidades constructoras. Ahora bien, lo que no se puede es lanzarse a construcciones aisladas, para unos fines especiales, aun siendo muy justos, que sería en definitiva, algo desastroso por su propio desorden.

Ha de hacerse algo eficaz, y, sobre todo, respondiendo a los altos fines nacionales. Debe ser parte integrante del plan general de defensa nacional y ajustarse en un todo a las leyes presupuestarias. Se hará sin pérdida de día, pero sin precipitaciones inconscientes y poco meditadas que aparte de que no responden a una seria y debida ordenación, no responderían tampoco a un plan de interés nacional.

Nota de la minoría de la Esquerza

La minoría de Esquerza Catalana se reunió facilitando una nota en la que dice que examinó la situación parlamentaria y sus repercusiones en el país, apreciando la fatiga que causa la gestión de una Cámara y un Gobierno que no logra plasmarse en soluciones adecuadas a sus necesidades, así como los forcejeos de los grupos parlamentarios que componen la mayoría.

Todo ello reitera el criterio de la minoría de Esquerza en el que coinciden las más destacadas personalidades que fueron estímulo para el advenimiento del régimen, consistente en la absoluta inutilidad de las Cortes actuales, así como los peligros que su actuación reporta para la República, haciendo necesaria su disolución.

Añade que no cree pueda aducirse seriamente como argumento susceptible de permitir la continuación del actual desbarajuste el hecho de estar pendiente de inmediata o posible discusión determinados proyectos económicos o la revisión constitucional.

Antes, por el contrario, todo ello constituye nuevos argumentos favorables a la disolución.

Finalmente se dice que la minoría continúa deliberando sobre otros asuntos de trámite.

La reorganización del partido radical. — Manifestaciones de Lerroux

Visitó al señor Lerroux la comisión reorganizadora del Partido radical, durante la entrevista cerca de dos horas.

Alguno de los elementos que integran esta comisión manifestó a los periodistas que la visita fué de pura cortesía y que hoy a las cinco y media de la tarde se reunirá en el domicilio del señor Alba la Comisión, comenzando sus trabajos.

Por la tarde, al llegar a la Cámara el jefe del partido radical, a preguntas de los informadores confirmó que le había visitado la Comisión organizadora del partido, a fin de pedirle orientación acerca de la forma en que debe actuar.

Se le preguntó si habían tratado del caso del diputado señor Pérez Madrugal, y respondió:

—No, porque el señor Chapaprieta desea hablar conmigo y espero el resultado de esta conferencia para dar cuenta a la comisión, puesto que ésta ha de ser la que actúe en asuntos relacionados con los miembros de la minoría.

Luego dijo que la reunión de la minoría anunciada para el miércoles próximo no se celebrará hasta el jueves, con objeto de que tenga tiempo de llevar a la reunión algunos acuerdos.

Sobre el indulto de Lorenzo Bello

El jefe de la minoría de "Izquierda Republicana", señor Barcia, conversando con los informadores, dijo que el Ministro de Gobernación le había enterado de la forma en que ayer trató el Consejo de Ministros de la concesión de indulto a favor de don Lorenzo Bello, hijo del fallecido diputado don Luis.

El Ministro manifestó al señor Barcia que el Gobierno, por su parte, no incoará el expediente de indulto, sino que lo hará la familia del interesado, el interesado o su representante legal, que es el abogado señor Lafuente, y el Gobierno resolverá con la mayor benevolencia, porque reconoce que hay un fondo de

justicia en la solicitud, ya que el Tribunal de Urgencia impuso a don Lorenzo Bello la pena de 10 años de presidio y a los otros individuos les condenó sólo a la pena de un año de arresto.

El Gobierno, según el señor Barcia, no estaba enterado de la falta de equidad padecida con el interesado.

Del nombramiento de Gobernador General de Cataluña y del Fiscal de la República

Antes de entrar ayer el Jefe del Gobierno en el Salón de sesiones habló con los periodistas, a quienes dijo que le había visitado el Ministro de Justicia y Trabajo para hablarle del nombramiento de Fiscal de la República, por tener que marcharse esta tarde de Madrid.

Los informadores preguntaron al señor Chapaprieta si en la entrevista que había tenido con el Ministro de Guerra habían tratado del nombramiento de Gobernador General de Cataluña, y contestó negativamente. Este nombramiento se hará pronto —dijo—. No sean ustedes impacientes.

Los periodistas le pidieron el nombre del nuevo Fiscal de la República y el Presidente del Consejo dijo que no se codel Estado, para cuya sanción acudirá esta tarde a última hora a visitar al senecrera hasta tanto lo firmase el Jefe ñor Alcalá Zamora.

A última hora de la tarde, los periodistas se entrevistaron de nuevo con el señor Chapaprieta: les dijo que el Presidente de la República había aceptado el nombre de la persona que había de ocupar el cargo de Fiscal de la República, pero como no había consultado con el interesado, no podía dar a la publicidad dicha designación, hasta que la aceptara también.

Añadió que el señor Alcalá Zamora había firmado también un decreto interesante para el periodismo.

El Sr. Bau y el debate sobre exportación de aceite

El diputado tradicionalista catalán señor Bau se acercó, en los pasillos del Congreso, al Ministro de Agricultura, rogándole gestione del Presidente de la Cámara que continúe el debate sobre la exportación del aceite, que ha sido suspendido, con gran detrimento de los productores.

Madrid, 16 (3'35)

Manifestaciones del Sr. Alba

El Presidente de la Cámara, señor Alba, manifestó a los periodistas, después de la sesión, que el programa del martes es el siguiente:

A primera hora se pondrán a discusión los dictámenes relativos a los derechos reales y el proyecto de comunicaciones marítimas.

Si el Ministro de Guerra se encuentra en condiciones de venir a la Cámara, acaso se ponga a discusión también el dictamen sobre la movilización.

Tona de posesión

Don José Larraz, abogado del Estado y redactor financiero de "El Debate", que ha sido nombrado Comisario General del Trigo, se ha posesionado hoy de su nuevo cargo.

Manifestó a los periodistas que escuchará el parecer de los principales grupos interesados en estos problemas del trigo.

Valentín Gamazo, Fiscal de la República

Ha sido nombrado Fiscal de la República don Valentín Gamazo.

La Comisión de Presupuestos informa favorablemente varios créditos extraordinarios

La Comisión de Presupuestos de la Cámara informó favorablemente varios créditos extraordinarios para petróleos y grasas de Marina.

Desde el próximo martes se reunirá dicha Comisión diariamente, al objeto de dictaminar sobre los proyectos pendientes.

Manifestaciones del Ministro de Estado

El señor Martínez de Velasco ha manifestado a los periodistas que las mejoras que obtendrá España en el nuevo régimen de Tánger, entre ellas la que el Vicario Apostólico de dicha ciudad será español y será aumentada la gendarmería.

DE PROVINCIAS BURGOS

Burgos. — Varios desconocidos penetraron en la iglesia de Salinillas de Burba, apoderándose de un copón, dos cálices, dos relicarios y una corona de la Virgen.

ASTURIAS

Hallazgo de cartuchos de dinamita

Oviedo. — Se ha hallado, en los montes del collado de Pola de Siera, gran cantidad de cartuchos de dinamita.

MARRUECOS

Robo en unos locales de estudiantes

Tetuán. — Durante la noche última, un ladrón penetró en los locales que ocupaban los estudiantes de Zauia-Muley-Abdeslam, llevándose una caja que contenía 20.000 pesetas.

El ladrón perforó el muro de la habitación para poder penetrar en el interior.

El hecho ha producido enorme indignación, por tratarse del recinto más venerado de toda la Yebala.

Una comisión de fuerzas vivas de Xauen visita al Alto Comisario

Tetuán. — Una comisión de fuerzas vivas de Xauen, presidida por el interventor local, ha visitado al Alto Comisario para solicitar que no se lleven las fuerzas del Tercio de aquella guarnición, que, según disposición militar, van a ser trasladadas a otros puntos.

También pidieron que continúe allí la enfermería civil, que evitará el traslado de los enfermos a Tetuán.

El señor Rico Avello prometió estudiar la forma de atender estas peticiones.

NOTICIAS VARIAS

Madrid, 16 (1'35)

Audiencias del Presidente de la República

El Jefe del Estado fué cumplimentado por el ex-Ministro señor Abad Conde.

En audiencia parlamentaria recibió los ex-Ministros señores Martínez Barrio y Cirilo del Río; a los diputados señores Alvarez Valdés, Vega de la Iglesia, Martínez Moya, Cámara, Badia, Blasco Garzón y Villanueva.

Futbolista absuelto

Ha sido absuelto el futbolista Miguel Monedero, que durante la celebración de un partido, de una patada mató a Gonzalo Pardo.

Desde Barcelona

Regreso del jefe provincial de "Acción Popular Catalana"

Esta tarde ha regresado de Madrid, en avión, el jefe regional de la C.E.D.A., señor Cirera Voltá, el cual, a última hora ha visitado el local de "Acción Popular Catalana" para comunicar a sus correligionarios las impresiones de su viaje a la capital de España.

Expulsión de extranjeros procedentes de Mallorca

Al desembarcar del vapor correo de Palma de Mallorca, ha sido detenido esta mañana el súbdito italiano Paoli Bonfati, en cuyo poder se ha encontrado una cédula a nombre de Miguel Ortiz, la cual, según ha manifestado, se la dió un individuo en el barrio de Atarazanas. Como que carece de medios legales de vida, será propuesto para la expulsión. El detenido dice que no desea que lo manden ni a Italia ni a Francia.

Esta mañana fué conducido a la frontera francesa, por haberse decretado su expulsión, el súbdito suizo Armand Pierre, que días pasados fué detenido en Palma de Mallorca.

Los transportistas por carretera anuncian la huelga

Las entidades representativas de los industriales que explotan servicios de transportes por carretera, han cursado el anuncio de huelga general para el próximo día 28 del corriente, como protesta por las recientes disposiciones y de acuerdo con las conclusiones aprobadas en la Asamblea de Zaragoza.

Refiriéndose a este asunto, el Jefe Superior de Policía dijo a los periodistas:

—No creo que llegue a producirse el paro. Como ya ustedes saben, se trata de una cuestión en litigio acerca del precio de los carburantes; pero éste es un asunto que el Gobierno tiene entre manos y es de creer que le dará solución adecuada.

El general Sánchez Ocaña

Procedente de Madrid ha llegado en automóvil el general jefe de esta División, don José Sánchez Ocaña, acompañado de su distinguida familia, que regresa después de haber disfrutado la licencia que le fué concedida.

Ha sido recibido por el general jefe accidental, don Sebastián Pozas, y el jefe de Estado Mayor, señor Sanfcliz, encargándose seguidamente del mando de la División.

Robo

Esta tarde un individuo que según ha manifestado acababa de cobrar una cantidad en un Banco de Barcelona, fué a tomar un taxi en el Arco del Teatro, y se encontró que en su interior había dos individuos que le amordazaron e inmovilizaron.

Seguidamente, el taxi emprendió la marcha, dirigiéndose por algunas calles poco frecuentadas de nuestra ciudad, sin que el denunciante pueda precisar cuáles son.

Poco después ha sido arrojado del vehículo y ha denunciado el hecho a un guardia urbano, quien le ha acompañado a la Policía.

El denunciante dice que le han sustraído 825 pesetas.

Matadero clandestino. — Fabricaban embutidos de carne de caballo

La Policía de Gerona ha descubierto

matadero clandestino, situado en la zona del Peligro, en el que se fabricaban embutidos de carne de caballo. El dueño del matadero, Carlos Vicens.

Conflicto obrero

En la fábrica de don Bartolomé Reinos, donde trabajan obreros de la C.N.T. y de la C.N.T., se promovió hoy un conflicto por negarse a seguir trabajando con los afiliados al Sindicato.

Esta tarde los de la C.N.T. han dejado de entrar al trabajo.

Llegada del Comisario General

Esta mañana ha llegado a Tarragona, procedente de Madrid, el decano del Cuerpo de Vigilancia y comisario general, jefe del Servicio de la Casa del Presidente de la República, don Adolfo de Miguel.

Barcelona — 15 de Noviembre.

La guerra italo-etiope

En el Tigré se registran continuos combates

Los etíopes intensifican a todas horas la guerra de guerrillas

Después de varias escaramuzas, la plaza de Azbi fué ocupada por las tropas italianas

También en la región del Ogaden, cerca de Daggabur, se están librando violentos combates

Se combate intensamente en todos los frentes

Se ha iniciado ya lo que los etíopes llaman la verdadera guerra

Continuas escaramuzas y actividad en el Tigré

Roma. — Los combates que se registran continuamente en todo el frente del Tigré vienen a demostrar — según interpreta en los círculos coloniales militares italianos — que finalmente los etíopes habrán salido de su pasividad.

Los grupos aislados de etíopes bien armados han llegado a dificultar y obstaculizar el avance italiano, llegando a veces incluso a sorprender a los italianos mediante emboscadas, en cuyo procedimiento son muy duchos.

En una de estas emboscadas pereció el comandante Delmonte, quien tenía a su mando un grupo de artillería de montaña indígena, que después de la batalla de Makalé avanzó hacia Chelicot. Se confirma que en los presentes momentos, las concentraciones etíopes en la región de Dessie son importantísimas. Contra lo que se ha dicho, parece que también en Ambaalagi se han concentrado tropas.

Se observa que los etíopes efectúan sus desplazamientos durante la noche, y que de día se esconden entre los refugios naturales del terreno, a fin de substraerse a la vigilancia de los aviones. Estos efectúan vuelos de reconocimiento, noche y día, tomando abundante cantidad de fotografías estratégicas.

Actualmente, los italianos están ocupados en operar la "soldadura" entre todas las posiciones que poseen de este río. La multiplicidad de servicios de aprovisionamiento que hay que establecer, hace que en las líneas italianas exista la mayor actividad.

Los italianos han construido algunos puentes sobre el río Takkazé, para facilitar el avance más allá de este río, en el momento en que se crea oportuno.

Escaramuzas. — Muertos y heridos en Asmara. — Un campamento abisinio en quinientas plazas descubierto entre Abi y Buia, al sur de Makalé ha sido bombardeado por una escuadrilla aérea italiana.

Se señalan veinte askaris muertos y cuarenta heridos, entre ellos cuatro oficiales italianos en un combate habido para la toma de Azbi. Las bajas pertenecen a la columna de los dankils que intentaban unirse a la columna de Gattini en Azbi.

Parece que el ras Kassa, con quinientos de sus hombres, sorprendió en un campamento a dicha columna, entablándose un violento combate. El ras Kassa ha tenido cincuenta muertos y ha abandonado una gran cantidad de municiones.

Azbi está situado a 800 metros de altura, habiendo sido ocupado de noche por los batallones indígenas, después de varios días de combates y escaramuzas con las tropas etíopes.

Acusaciones del Gobierno abisinio contra los italianos

Addis Abeba. — En el comunicado publicado por el Gobierno etíope se formulan acusaciones muy graves contra los italianos.

En efecto, el Gobierno no solamente acusa a los invasores de "asesinar materialmente" a las poblaciones civiles, sino que a las tropas, al invadir un pueblo, cometen toda clase de atrocidades.

Estos actos — agrega el comunicado — producen un éxodo de las mujeres y niños hacia el desierto. Las mujeres andan solitarias, esperando encontrar refugio en las líneas etíopes, donde se han tomado las correspondientes medidas para auxiliarlas.

En embargo, es de observar que los responsables de prensa acogen el contenido de este comunicado con cierta reserva, poniendo de manifiesto que hasta el momento faltan los más elementales detalles para obtener informa-

ciones independientes sobre los graves hechos denunciados.

Con relación al contenido de dicho comunicado, se observa, además, que los corresponsales que siguen a las tropas italianas del norte han hablado algunas veces de la orden que el Alto Mando italiano da a sus tropas, para que se procuren la amistad de las poblaciones civiles mediante un recto comportamiento.

Muertos y heridos en un encuentro cerca de Danakil

Roma. — Una comunicación recibida de Asmara informa que 55 etíopes han sido muertos y muchos heridos en un encuentro que tuvieron con una columna italiana del Danakil, compuesta de 500 soldados.

La contestación del Gobierno abisinio a la nota italiana

Addis Abeba. — El Gobierno ha facilitado un comunicado en el que se contesta a la nota italiana de protesta contra la aplicación de sanciones adoptadas contra Italia. Se declara en el comunicado del Gobierno etíope, que la afirmación italiana de que han libertado a 16.000 esclavos en la provincia del Tigré, es falsa, puesto que no ha habido nunca tal número de esclavos en dicha provincia, considerada en su totalidad.

Las autoridades etíopes declaran que la lentitud y precaución del avance italiano y los diarios bombardeos aéreos del enemigo, son una prueba de que los etíopes no son amigos de los invasores y que no se pasan a las filas italianas.

El comunicado oficial italiano

Roma. — El comunicado oficial publicado hoy, dice así:

La columna de Dankalia se ha batido con los guerreros del Dedjaz Kassa Sebbat, cerca de Azbi. Los etíopes han dejado 50 muertos en el campo, retirándose con muchos heridos. Cuatro oficiales italianos han resultado heridos, 20 askaris han resultado muertos y otros heridos.

Azbi ha sido ocupado. En los demás sectores no hay nada sobresaliente a señalar. La aviación italiana ha bombardeado las concentraciones etíopes en la zona de Amba Aladgi.

Violentos combates en el Ogaden

Harrar. — El corresponsal de la Agencia Havas telegrafía que se están registrando violentos combates cerca de Daggabur, donde se encuentran concentrados importantes efectivos etíopes. Se carece de detalles sobre estos combates, cuyo resultado es incierto todavía. Las operaciones se desarrollan al pie de las altiplanicies que tienen por centro Harrar y Djijiga.

Desde Harrar telegrafían detalles de los violentos encuentros que se están registrando cerca de Daggabur centro, de resistencia etíope.

El Dedjasmach Nassibu, joven generalísimo del Ogaden, toma parte personalmente en estos combates, que algunos califican de furiosa batalla. Según las noticias recibidas, los combates fueron motivados por el intento italiano de avanzar varias columnas motorizadas, apoyadas principalmente por tanques y por la aviación, que bombardean intensamente las fuerzas etíopes. Las escuadrillas italianas han arrojado sobre Daggabur más de cincuenta bombas, destruyendo la iglesia principal y matando al párroco de la misma.

Se cree poder afirmar que los etíopes dominan todavía en el conjunto de la línea de defensa que va de Gorahai a Djijiga. Dada la configuración del terreno donde se registran estas narraciones, los movimientos de los italianos se efectúan todavía con relativa facilidad; pero la situación cambiará si éstos, venciendo la natural resistencia, se deciden a subir más hacia el Norte. Los servicios de la Cruz Roja de di-

cho frente actúan con gran actividad y con una impecable disciplina.

¿Jefes abisinios heridos?

Harrar. — Circula el rumor de que en los combates que se registran en Daggabur han resultado heridos de gravedad el citoarari Goingul y el guerrero Chifera.

Se ha iniciado la verdadera guerra. — Gran actividad en todos los frentes

Addis Abeba. — Las noticias que se reciben de todos los frentes, indican que se ha iniciado ya lo que los etíopes llaman la verdadera guerra. Hasta ahora sólo se habían registrado escaramuzas de más o menos importancia, pero en ningún momento se había llegado a una actividad tan intensa en la pluralidad de frentes como en los momentos actuales.

Por consiguiente, las fuerzas etíopes han llegado ya al momento de la prueba. A decir verdad no parece que los indígenas se sientan deprimidos por la extensión de la guerra. Al contrario, en todas partes se ve un nuevo entusiasmo que no se veía mientras las operaciones estaban estancadas, así como durante

las últimas semanas y después de las primeras actividades italianas, el interés se desplazó de Etiopía a las cancillerías europeas.

Ahora renace la expectación y todo el mundo cree que se está en vísperas de presenciar acontecimientos de importancia.

Los etíopes son guerreros natos y no se dejan vencer con facilidad. Al contrario, ahora que están provistos de armamento moderno de que carecían hace unas semanas, la lucha se presenta no solamente más dura desde el punto de vista militar, sino también mucho más interesante desde el punto de vista periodístico.

Se pone de relieve además que numerosos periodistas europeos y americanos que abandonaron el país por creer que toda la campaña iba a reducirse a escaramuzas sin importancia, han regresado nuevamente. La actividad periodística renace en Addis Abeba, entre otras cosas, por el aumento de trabajo que esa ha experimentado en la oficina radio-telegráfica de esta capital.

Las elecciones en Inglaterra

Los resultados, casi totales, que se conocen, confirman la amplia victoria de los gubernamentales

Los triunfantes rebasan en 90 puestos la mitad de la Cámara

Entre los derrotados, figuran Mac Donald y su hijo

El resultado electoral se juzga como favorable a la política de Ginebra

Detalles de cómo se desarrolló la jornada electoral. — Londres no pierde su aspecto habitual

Londres. — En varios lugares se produjeron ligeros incidentes durante las operaciones electorales, aunque todos ellos fueron por causas fortuitas.

Fallecieron cuatro personas. Una, que actuaba de presidente de Mesa; la otra iba a votar. Una tercera, que era mujer de 73 años de edad sucumbió al penetrar en el colegio electoral, y, finalmente, otro septuagenario murió en circunstancias parecidas.

Las elecciones apenas si modificaron el aspecto habitual de Londres, porque se observó que no había un entusiasmo ni pasión en esta lucha electoral.

Los barrios obreros, en que la afluencia había sido pequeña durante el día, empezaron a animarse hacia las seis de la tarde. En la City la afluencia electoral empezó también cuando los despachos y oficinas cerraron sus puertas.

Los diarios señalan como un ejemplo de conciencia electoral el caso de una mujer que teniendo doble voto a título personal y comercial, se trasladó en avión a su distrito de Escocia para votar como particular, regresando en avión a Londres para votar en virtud de su derecho como razón social.

El rey estuvo en su palacio de Sandringham, donde fué puesto al corriente de la jornada electoral y de sus resultados hasta media noche.

El hijo del primer ministro, derrotado

Londres. — Lady Astor, conocida propagandista del partido conservador, ha sido elegida en Plymouth. El señor Oliver Baldwin hijo del presidente del Consejo, pero que pertenece al partido laborista, ha sido derrotado en el distrito de Paisley.

Lansbury, elegido

Londres. — El ex jefe de la fracción parlamentaria laborista señor Lansbury, conocido por sus campañas antisancionistas ha sido reelegido en el Eastend, de Londres.

Los resultados conocidos en la tarde de ayer

Londres. — Los resultados conocidos a las 3'30, son los siguientes: Conservadores, 317.

Liberales de la oposición (grupo Samuel), 12.

Laboristas de la oposición e independientes, 124.

Laboristas nacionales (grupo Mac Donald), 7.

Liberales nacionales (grupo Simon), 27.

Liberales independientes (grupo George), 3.

Independientes, 4.

Ganancias de los laboristas, 76.

Ganancias de los conservadores, 7. Pérdidas de los conservadores, 62. Pérdidas de los laboristas, 4.

Mac Donald y su hijo, derrotados

Londres. — El señor Ramsay Mac Donald ha sido derrotado en Scamah Harbour. Dicha personalidad ha obtenido 15.000 votos y su contrincante Shirwell, 30.000.

Oposición, 99.

Algunas de las personalidades reelegidas

Londres. — El vizconde de Granborne, subsecretario de Negocios extranjeros, ha sido reelegido por una mayoría reducida.

John Gilmour, ex ministro del Interior, ha sido también reelegido por una pequeña mayoría.

La duquesa de Aatholl ha resultado reelegida, así como Sir Robert Horne, ex ministro de Hacienda.

Ha resultado también reelegido Winston Churchill.

Como se interpreta el resultado de las elecciones

Ginebra. — Considerados desde un punto de vista internacional, los resultados provisionales de las elecciones inglesas no han provocado ninguna sorpresa: el éxito del Gobierno nacional no era dudoso. Este éxito es interpretado en los círculos internacionales como un acontecimiento favorable a la política de Ginebra.

Con relación a las repercusiones posibles sobre el conflicto italo-etíope, se cree aquí que la actitud británica no sufrirá ningún cambio fundamental. Las elecciones representan para la idea y los métodos ginebrinos un éxito innegable, que influirá grandemente en la evolución del conflicto.

El Negus, preocupado

Addis Abeba. — El Negus se muestra preocupadísimo por el resultado de las elecciones inglesas.

Las últimas cifras confirman la victoria de los gubernamentales

Londres. — A las 4 de la tarde, el resultado de las elecciones daba 391 diputados gubernamentales.

El Gobierno tendrá votos suficientes para no temer los ataques de la oposición.

A las 6'30 los gubernamentales habían conseguido 414 puestos, de un total de 615 que componen la Cámara, y las oposiciones 175 puestos.

Faltan solo los resultados de 26 distritos. Los gubernamentales rebasan en 90 puestos la mitad de la Cámara.

Buena impresión en París

París. — Las elecciones inglesas han causado efecto saludable.

Los disturbios en Egipto

Parece ha renacido la calma

El Cairo. — Durante la noche ha reinado tranquilidad en la capital, aunque las patrullas han continuado manteniéndose en los puntos estratégicos. Desde el principio de los disturbios se señalan cuatro muertos y 160 heridos.

Decreto contra las noticias falsas

El Cairo. — Un decreto real autoriza al ministro del Interior a suspender por un plazo de quince días a seis meses a toda publicación que propague noticias falsas susceptibles de provocar desórdenes.

El entierro de las víctimas. — Sin incidentes

El Cairo. — Se celebró el entierro de las víctimas. Los estudiantes celebraron una manifestación silenciosa. Las fuerzas los disolvió. No ocurrieron incidentes. El ambiente está cargadísimo.

ECHO SU BASTON... LA CIÁTICA VENCIDA POR KRUSCHEN

Es interesante conocer el caso de este hombre que tenía que usar un bastón para poder andar.

"Durante 18 meses sufrí de ciática crónica y reuma y no podía andar sin bastón. Pero gracias a las Sales Kruschen, en poco tiempo he conseguido prescindir de mi bastón. Esto me sucedió hace cuatro años y jamás los dolores han vuelto a repetirse. No he vuelto a perder ni un solo día de mi trabajo. Jamás estaré sin las Sales Kruschen que valen oro". C. F.

La inercia de los órganos de eliminación permite que se acumule y deposite ácido úrico en los tejidos, músculos y articulaciones bajo la forma de cristales cortantes, los cuales al perforar los nervios causan los terribles dolores de la ciática.

Las seis sales contenidas en Kruschen, estimulan los órganos de eliminación y nos procuran una salud perfecta y constante. Evitan que el terrible ácido úrico vuelva jamás a acumularse.

De venta en todas las Farmacias y Centros de Específicos. Frasco grande: 5'50 pesetas. Frasco pequeño: 3'50 ptas.

ULTIMOS TELEGRAMAS (Véanse 8.ª página)

DE LAS ISLAS DE PORRERAS

Bendición de un nuevo Centro de Acción Católica. — Felicidades a nuestro estimado señor Ecnómo

El próximo domingo día 17, a las tres y media de la tarde, tendrá lugar, D. m. la solemne bendición e inauguración del nuevo Centro de A. C. Es un edificio magnífico, admiración de propios y extraños, único ejemplar en esta Diócesis de Mallorca, levantado por nuestro estimadísimo Sr. Ecnómo, para intensificar el apostolado seglar en esta parroquia.

Todos los días es visitado dicho Centro y muy felicitado nuestro querido señor Ecnómo.

La bendición la efectuará el Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo-Obispo, quien viene expresamente para asociarse y dar mayor realce y esplendor a un acto tan simpático y tan solemne.

El Rdo. P. Coll, practicará el solemne triduo dedicado a la Virgen Milagrosa. Empezará el próximo jueves día 14 para terminar el domingo con fiesta solemnísimamente a la Medalla Milagrosa.

Por la tarde, también dará una conferencia, en el Centro, una vez bendecido por el Excmo. Sr. Arzobispo-Obispo.

Porreras, 12 de Noviembre de 1935.

DE LA PUEBLA Nota agrícola

Va terminando la cosecha de patatas, la cual ha resultado muy buena y abundante; la patata blanca se cotiza a 15 pesetas los 100 kilos y la clase bolado a 20.

A su vez nuestros agricultores han empezado la siembra de granos.

La labor de los cultivadores de tabaco, quienes han multiplicado sus regaderos, consiste en la elaboración del mismo y en prepararlo debidamente para la próxima exportación.

Hoy, día 15, la "Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros" tiene anunciada para las 8 de la noche, en el teatro Coliseo, varias proyecciones para dar a conocer algunas de sus obras sociales y benéficas.

Toma de posesión

Recientemente ha tomado posesión de su cargo el maestro nacional don Francisco Ferrer, natural de Palma.

Corresponsal

La Puebla — 15 de Noviembre.

EL TIEMPO

Datos facilitados por el Observatorio del Seminario Conciliar a las ocho de la mañana de hoy:

Barómetro	760'95
Tendencia del barómetro registrador	estable
Temperatura sombra	12'75
Temperatura al exterior	13'
Temperatura sombra máxima (durante las últimas 24 horas)	19'25
Temperatura sombra mínima (id. id.)	11'50
Temperatura al exterior máxima (id. id.)	37'25
Temperatura al exterior mínima (id. id.)	9'50
Humedad relativa	84'
Dirección del viento	—
Intensidad del viento	calma
Estado del cielo	cubierto: estrato-cúmulos
Lluvia en litros por metro cuadrado (en 24 horas)	0

Texto del decreto sobre el carnet electoral

Este se expedirá gratuitamente. — En caso de pérdida se podrá facilitar otro. — Si no se puede recoger en los días señalados, se podrá solicitar de la correspondiente sección provincial de Estadística

El decreto relativo al "carnet" electoral es el siguiente:

1.º Se encomienda a la subdirección general de Estadística la implantación del "carnet electoral", como documento de identidad necesario y fehaciente a los fines electorales.

La expresada subdirección queda, asimismo, encargada de la rectificación, custodia y renovación de dicho documento.

2.º El "carnet electoral" para identificación del elector será de uso obligatorio a todos los españoles de uno y otro sexo que tuvieren adquirido el derecho electoral.

3.º En el "carnet electoral" se hará constar: el nombre y apellidos, sexo, naturaleza, fecha de nacimiento, estado civil, si sabe leer y escribir, profesión, oficio u ocupación, domicilio y la fecha de la expedición. Contendrá, además, el escudo nacional; la fotografía reciente del interesado obtenida de frente y sin retoque alguno, cuyo tamaño será de cuatro y medio por tres y medio centímetros; un sello en tinta que será el de la mesa electoral donde se expida el carnet, o el de la Sección provincial de Estadística estampado mitad en la fotografía y mitad en el lugar inmediato; la firma del interesado, si sabe firmar, y la del funcionario en quien delegue la subdirección general de Estadística para autorizar los "carnets"; doce espacios en los que se hará constar si el interesado votó en las elecciones que se celebren durante los cinco años que tendrá de validez el "carnet" y cinco casillas para las rectificaciones a que hubiese lugar durante el mismo tiempo.

4.º Del "carnet electoral" se reproducirán dos fichas: una para la Sección provincial de Estadística respectiva y otra para la Subdirección general de Estadística, que formará el fichero nacional.

Será gratuito

5.º El "carnet electoral" será facilitado gratuitamente a todas las personas comprendidas en el artículo segundo de este decreto, previa entrega de tres fotografías que serán unidas, a presencia de los interesados, al "carnet" correspondiente y a las dos fichas que se confeccionen, los cuales deberán acreditar su personalidad y firmar el "carnet" y

las dos fichas ante el funcionario que lo expida.

7.º Los individuos no emancipados pertenecientes a familias cuyo cabeza deba contribuir a la exacción del impuesto de cédulas personales por el importe correspondiente a la última categoría, los referidos cabezas de familia y los emancipados que se hacen en tales condiciones, tendrán derecho a que las fotografías les sean facilitadas gratuitamente. A este fin, se anunciará con la debida antelación los sitios que la Subdirección general de Estadística sea para obtener dichas fotografías.

7.º En caso de pérdida o extravío del "carnet electoral" los interesados podrán solicitar de la correspondiente Sección provincial de Estadística la entrega de otro "carnet" que les será facilitado previo los mismos requisitos exigidos para el original, pero costeándose el causante, en todos los casos, las fotografías. Estos duplicados variarán del "carnet" primitivo en el color del documento, que será rojo.

8.º El "carnet electoral" será exigible en toda clase de operaciones electorales.

9.º La Subdirección general de Estadística adoptará las medidas que juzgue convenientes para la entrega del "carnet electoral"; a este fin podrá solicitar por conducto reglamentario el auxilio personal de los funcionarios del Estado, región, provincia o Municipio, así como cuantas informaciones estime precisas en orden a la inscripción e identificación de personas de los centros y dependencias del Estado, región, provincia o Municipio; Asociaciones políticas y profesionales, Centros culturales, etc. Los Ayuntamientos y Juzgados municipales facilitarán, además del personal, los locales que en cada caso se requieran.

Art. 10. Para la implantación de este servicio, la subdirección general de Estadística seguirá un orden de prelación determinado por la importancia numérica de la población, comenzando por las capitales de provincia y municipios mayores de 20.000 habitantes. Sin embargo, las Corporaciones provinciales u organizadas que las substituyan, o las municipales, podrán interesar la implantación del "carnet" en municipios de Censo inferior, siempre que substituyan al Tesoro público en el anticipo de los

gastos que suponga dicha implantación.

Art. 11. La entrega de los "carnets" tanto en las capitales de provincia como en los municipios de más de 20.000 habitantes, se anunciará con la debida antelación, expresándose igualmente los lugares en que la misma haya de llevarse a cabo.

Los alcaldes cuidarán de dar la mayor publicidad a este anuncio, fijando bandos y utilizando cuantos medios estén a su alcance para que todo el vecindario quede inexcusablemente notificado de los sitios y días en que en cada municipio se efectuarán las mencionadas formalidades y entrega.

Cuando fuera preciso habilitar varios locales para efectuar las operaciones a que se refiere este artículo, se determinará la demarcación territorial que se asigne a cada local.

Art. 12. Los individuos que por causa justificada no pudiesen recoger el "carnet electoral" en los días en que se les hubiese señalado podrán solicitar de la correspondiente sección provincial de Estadística que les sea facilitado mediante los requisitos que para tales casos se establezcan.

Art. 13. Los "carnets electorales" se elaborarán en los talleres de la Imprenta de la Fábrica Nacional de la Moneda y Timbre, a no ser que la oferta se haga ya con la impresión.

Art. 14. Las autoridades judiciales y gubernativas podrán obtener antecedentes relacionados con el "carnet", quedando obligadas a comunicar a la Subdirección general de Estadística las suplantaciones o inexactitudes que advirtieren en los documentos.

Art. 15. El Tesoro público habilitará los recursos económicos que se presuponen para la implantación y conservación del servicio.

El "carnet electoral" en Cataluña

Art. 16. Implantado en la región de Cataluña el "carnet electoral" como documento de identidad para las elecciones municipales, y a fin de evitar duplicidades innecesarias, el documento de identidad que se implanta por el presente decreto, se entenderá sustituido en las capitales de provincia y Municipios mayores de 20.000 habitantes de la referida región por el expedido en ella, sirviendo de único documento de identificación del elector en estas últimas localidades al objeto de la celebración de elecciones generales cuya legislación y ejecución corresponde por entero al Gobierno de la República, a cuyo fin la Subdirección general de Estadística tendrá en su implantación, conservación y rectificación, las mismas atribuciones que se le señalan para el resto del te-

ritorio nacional, pudiendo, en consecuencia, controlar en todo momento la labor que la región hubiese realizado.

Art. 17. Dada la urgencia con que ha de procederse a la implantación del "carnet electoral", la adquisición del material necesario para el mismo se exceptúa de las formalidades de subasta y concurso, el que, no obstante, y a fin de garantizar sus condiciones adecuadas a la finalidad y aprobación de una Junta constituida bajo la presidencia del Subsecretario de Trabajo y A. S. y de la que formen parte como vocales el ilustrado señor subdirector general de Estadística, un perito designado por el director de la Fábrica Nacional de la Moneda y Timbre, el jefe de Contabilidad del ministerio de Trabajo, Justicia y Sanidad y un abogado del Estado de la Asesoría jurídica del citado Ministerio.

Art. 18. A los efectos del cumplimiento de los artículos 9.º y 11, se constituirán en los colegios electorales las Mesas encargadas de facilitar el "carnet", que estarán constituidas por un presidente que lo será el de la Sección electoral correspondiente, y dos funcionarios del Estado, provincia o Municipio, asistidos del personal auxiliar necesario. El presidente y los dos funcionarios adjuntos percibirán una dieta de 10 pesetas por sesión y de pesetas cinco el personal auxiliar, que se satisfarán con fondos del Municipio.

Art. 19. En plazo que no podrá exceder de quince días, el ministerio de Trabajo, Justicia y Sanidad dictará el reglamento para la ejecución, conservación, rectificación y custodia del "carnet electoral".

CRITICA CINEMATOGRAFICA

Casta Diva. — Es una delicada historia de los castos y románticos amores de Magdalena y Bellini, realizada con insuperable acierto por la gran artista alemana Marta Eggerth, que tiene ocasión, en el transcurso de la obra, de lucir su voz delicadísima. Todo el argumento está llevado con perfecta dignidad y ensajado, con acopio de detalles, en el ambiente de la época del gran compositor italiano.

Carle-Chan en Egipto. — Película irreprochable en el orden moral que mantiene vivo el misterio y el interés hasta la escena final en que el sagaz chino descubre al verdadero autor de crímenes en cuya comisión explotó las viejas supersticiones de los indígenas egipcios, que ven violadas las tumbas

de sus antepasados por las comisiones de hombres de ciencia europeos empeñados en desentrañar los secretos de una raza legendaria.

El hombre de Arizona. — Con el título basta. Las troleías de los desalmados, acciones heroicas por parte del "chico bueno", boxeo, abundante gas de pólvora, etc., etc. Un ligero repaso en el orden moral.

Honrarás a tu padre. — Tiene esta película un propósito moralizador, señalando los extravíos a que conduce la ociosidad. Le faltan calor y ternura, estar inbuída demasiado del afán de los negocios. Realización esmerada y gran interpretación. Es limpia, a excepción de alguna que otra escena cruda utilizada como contraste dramático.

Las relaciones comerciales hispanofrancesas

París. — Las conversaciones oficiales durante las cuales se buscan las bases posibles de una reanudación eventual de las negociaciones comerciales franco-españolas, prosiguen paralelamente en París y Madrid.

El director de Acuerdos comerciales del ministerio de Industria y Comercio señor Bonnetons Craponne, acompañado del agregado comercial francés en España, señor Juge, ha recibido hoy a diversas personalidades españolas, entre ellas a don Blas Huete, miembro de la Comisión interministerial más especialmente encargada de las cuestiones de transferencias, y al agregado comercial a la Embajada de España.

Cámara Oficial Agrícola de Mallorca

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 26 del Reglamento de esta Corporación, se convoca a Asamblea general ordinaria que se celebrará el día 30 del actual, a las 10 de la mañana, en el local social, Plaza de Santa Eulalia número 12.

Los delegados de los Sindicatos de Entidades inscritos en el Censo deberán presentar antes de principiar la Asamblea el nombramiento acreditativo de la representación que ostenten.

El objeto de la Asamblea será la discusión de los presupuestos para el próximo año 1936 y examen de las observaciones formuladas por el Ministerio a los correspondientes a los años 1934 y 1935.

Palma, 14 de Noviembre de 1935.
Por el Secretario, Fernando Moscardó Canals.

Biblioteca de "Correo de Mallorca" 12

LOS CIEN CABALLEROS DE ISABEL LA CATOLICA

P O R

Rafael Pérez y Pérez

responderle de derecho a la casa de Anglada (que tanto se ha sacrificado por la causa de nuestros Reyes) figurar entre las primeras que se cubran de laurel en esta ocasión y por ser ya vuestro mayorazgo de edad suficiente para representarla en la guerrera corte que pelea y compone trovas junto a sus monarcas, según toquen a empuñar la espada o a templar el laúd, que para todo hay tiempo en el campamento, me envían a decirlos, el conde de Feria, el Alcaide de los Donceles y Gonzalo Fernández de Córdoba, de palabra, que esperen les envíéis a Hernán, a fin de que bajo su salvaguardia y protección aprenda a ser primero un gentil doncel y más tarde un cumplido y valiente caballero.

—¡Valgaos el cielo, mi buen Rodrigo, que no se diría sino que me habéis adivinado el pensamiento! Sabed que va para más de tres meses que ni de noche ni de día reposa mi ánimo conturbado por semejante idea, y por la Virgen del Amor que ha más de cuatro que figurara mi mayorazgo entre los Donceles de mi pariente el Alcaide, si no temiera a las lágrimas y a los sollozos de mi esposa — declaró el Conde lealmente.

—Pero mi señora, la Condesa, debe tener descontento que no ha criado un hijo para tenerle sujeto al brial como a un gozque faldero; que hijo y nieto de guerreros es, y sangre de caudillos lleva en las venas. Y de su afición a los lanzas de armas, buena cuenta dan sus entusiasmos de hace un rato, cuando yo le contaba el sitio de Baza ¡pardiez! que le echaban llamas los ojos y se le hinchaba el pecho de coraje.

—Eso por descontento, don Rodrigo;

capitán habremos, que no hombre de pluma —sonrió el Conde.

—Y aunque no están reñidas las letras con la espada, y más desde que nuestra docta Reina trajó maestros que enseñasen a los jóvenes de su Corte, ¿qué otra cosa puede ser un unigénito de la muy noble y poderosa casa de Anglada sino ese capitán que habéis predicho? Las armas o la tonsura; he aquí los dos caminos que tienen que elegir nuestros hidalgos, y con vos creo, mi señor, que a Hernán, aunque buen cristiano y temeroso de Dios, no le llama la Iglesia.

—No, en efecto, y de ello me doy el parabién, que fuera para mi asaz triste ver que mi hacienda y mi nombre pasaban a la línea colateral, dejando yo en el mundo un hijo varón, legítimo.

—Ved, pues, cómo vos mismo tomáis a mis razones, señor; y como determinado a que Hernán siga la gloriosa carrera de las armas, y presentándose ahora tan magnífica ocasión para comenzarla con grande honra y provecho, debéis atender el ruego de vuestros egregios parientes. El conde de Feria se ofrece a tenerlo bajo su custodia directa y educarle en compañía de su hijo Garcilaso, un mozo que promete grandes cosas y que ya comienza a revelarse como uno de los gentiles y galantes caballeros de aquella corte que ¡por mi vida! no es ya la desarrapada corte del Rey Enrique, que de Dios goce, sino la más brillante y animada corte que hayan tenido jamás reyes en Castilla. La corte del ingenio y de la bravura, de la poesía y del heroísmo, todo a un tiempo: la escuela donde un rey valiente da ejemplo de todas las virtudes caballerescas y una gran reina es el espejo de todas las perfecciones. ¡Dios les bendiga!

—Amén —contestó respetuosamente el Conde—. ¿Y cuándo partís, capitán?

—Cuando vuestra señoría me haya dado lo que he venido a buscar —repuso firmemente don Rodrigo.

—Las lanzas y el dinero habréislos de aquí a dos días —dijo, después de reflexionar un punto el Conde.

—¿Y Hernán? —inquirió sin cejar en su empeño Rodrigo Pardo.

—¿Hernán?... ¡Valgame el cielo y la que se me espera tener con su madre!

—se lamentó el de Anglada vivamente—. Mas habéis razón, capitán: un día u otro tenía que llegar, ya que el muchacho no tiene vocación de vestir sotana, ni sayales.

—Entonces...

—Mañana, a la hora de queda, habéis mi respuesta.

Así dijo el Conde, brevemente. Y llamando con un silbato de plata a las gentes de su servicio, dió a entender a su interlocutor que daba por concluida la conferencia.

Rodrigo Pardo se inclinó profundamente, y alumbrado con un hachón que llevaba un paje, marchó a sus aposentos a quitarse la ropa de viajar antes de sentarse, para la yanta, en la mesa de sus señores.

En toda su vida había visto Hernán de Zúñiga una tarde más hermosa que la que estaba disfrutando. Todo el campo era una alfombra de flores silvestres: desde las azules espadañas hasta las rosadas zarzamoras, y desde las bermejas amapolas. El día no era tan calmoso como los que le habían precedido. Un suave céfiro agitaba las frondas de los hurtos de Navarvijas y los copudos alcornocos que y pino de la serrería de Grijuela; y caminando el joven en silencio, creía oír, al compás de la isórona marcha de su caballo toda una sinfonía misteriosa, deliciosa y lejana. Era aún suficientemente niño para pensar en hadas, trasgos y gnomos. Quizá por eso volviera la cabeza entre curioso y amedrentado para mirar a su alrededor, cada vez que el eco de un nuevo sonido descollaba sobre la uniforme y habitual armonía.

Caballero en un fogoso potro que gobernaba con una consumada maestría, la cual llenaba de orgullo al viejo Garrutes, su escudero, maestro y admirador; seguido por sus dos mastines alanos y en la diestra el halcón amaestrado, Hernán de Zúñiga había traspuesto el puente levadizo de su casa solariega en cuanto terminó el yantar que todo noble castellano hacía a la hora de terciar.

Ya habían cruzado el venerable escudero y él, no sólo las fonjes huertas de Navarvijas, sino también el río y las tierras de pan llevar, y los viñedos, y

los olivares; y ahora se entraban por un sendero harto conocido del joven señor y del escudero, que a muy buena distancia del lugar se internaba, serpenteando en majestuosos pinares y espesísimas selvas hasta dar con una fuente cristalina, más cercana de la mole imponente de Grijuela que del pintoresco y abierto caserío de Navarvillas.

Ceñudo y preocupado el adolescente, ni una vez había lanzado el halcón contra los inocentes pajarillos, ni disparado un solo venablo.

—Lléveme el diablo —murmuró entre dientes el escudero— si no acude al reclamo como estos pasados días... Tal camino llevamos, ¡voto a cribas!

—¿Qué murmuras, Garrutes? —sonrió Hernán, volviendo vivamente su gentil cabeza tocada con graciosa y elegante gorra de terciopelo.

—Digo, señor, que más quisiera vadear el río en día de tempestad que llegarme hasta esa maldicienda fuente de la Serpe, que trae mala fortuna para vuestra familia.

—¡Cuentas de viejas! —rió el chiquillo alegremente.

—¿Si? ¡Voto a tal! ¿Y no está en el blasón de vuestra casa, por ventura, la Serpe? ¿Y acaso no está simbolizando el maldificio que pesa sobre vuestra parentela?

—No sabes una palabra de heráldica, Garrutes, ni conoces en absoluto el significado de la sierpe y del puñal que son el emblema de nuestros bridones. Mi preceptor, Fray Pedro Orduña, que es un docto y sabio varón, me explicó muchas veces que la daga y el puñal de los Anglada, significa la valentía y el arrojo de mi raza y la sierpe la prudencia con que debemos templar nuestras audacias. Ya sabes que todos los Angladas fuimos siempre harto vivos de genio y osados por demasia, de aquí por qué el rey Fernando el Santo, al conceder a uno de ellos el señorío de Navarvillas, dióle también esculpido en su bridón ese prudente consejo, a fin de que pasando de generación en generación, como pasan las armas y los blasones en las estirpes de la nobleza, no fuese nunca olvidado por sus descendientes.

—Bien está esa explicación y de saberla me huelgo —respondió el escudero— mas también los ancianos que el demonio en persona se apareció en figura de sierpe al malaventurado don Beltrán de Zúñiga, vuestro antepasado, el cual, al ser enroscado por los anillos de la bestia, enloqueció.

—¡Bah!... ¿Tú crees esas cosas?

—Cuentan las viejas, como cuentan hazafas y hechos de armas de vuestros ascendientes —insistió el viejo—; que el don Beltrán era asaz calavera y enamorado, y daba mucho que hablar en cuestión de honestidad. Cuentan que por acaso a una dama de Grijuela, casada ella y muy hermosa, y dió en rondarla y demostrarle su pasión, a la cual la dama respondió con desdenes propios de su alta virtud. Despedido el caballero y encendido en el fuego de sus malos deseos, entró, valiéndose de fraudes y engaños, en el castillo de Grijuela en ocasión en que el señor estaba ausente, y tuvo la mala tentación de ir a la dama, lo cual verificó recurriendo a la fuerza. Traíala ya a Navarvillas atravesada en la delantera de su montura, cuando al llegar a esta fuente, detúvose el caballo sediento a refrescar sus fauces en el agua. Acometido entonces el caballero de sus malos deseos, hizo además de besar a la honesta señora prisionera de su fuerza, llamó ella a gritos a la Virgen del Amor, y en aquel mismo instante el cuerpo que estrechaba el señor Anglada entre sus brazos, se trocó en una monstruosa sierpe que le ahogaba entre sus anillos.

Desde entonces jamás ha podido amanecer un caballero de la casa de Anglada a una dama de la de Logrosán, sin que grandes desventuras hayan sobrevinido a las dos familias.

—Ni aún siendo honestos esos amores? —preguntó muy serio el adolescente.

—Ni aún así, señor —afirmó el escudero—. Es como si para castigar las criminales intenciones de don Beltrán de Zúñiga el cielo no quisiera ver fundidas las dos estirpes.

—¡Fantasías!

—¡Voto a Sanes! Una tía de don Miguel de Hervás, el actual conde de Logrosán... estuvo a punto de casarse con vuestro bisabuelo, precisamente porque el Rey en persona quería terminar el

Curan la Hernia

Los nombrados aparatos C. A. BOER. Adoptados por millares de enfermos, curan cada día, prodigios, procurando a los HERNIADOS, la seguridad, la salud y según opiniones médicas y la de los mismos HERNIADOS, la curación definitiva, como lo prueban las siguientes cartas de las muchas que diariamente se reciben enalteciendo los efectos benéficos y curativos del Método C. A. BOER.

Palma 1.º de Febrero de 1935. Sr. D. C. A. BOER, Especialista Ortopédico. Muy agradecido Sr. mío: Completamente curado, gracias a sus excelentes aparatos, la doble hernia que venía padeciendo desde largo tiempo, un deber de gratitud y caridad me obliga a darle las más expresivas gracias y a recomendar el acreditado Método curativo. Se repite afmo. s. s. q. e. s. m. Jaime Verger, (Presbítero) c. Quint, 21. PALMA DE MALLORCA.

Santa Margarita, 25 de Septiembre de 1935

Sr. don C. A. BOER, Especialista Herniario. BARCELONA.

Muy señor mío: eL mando mis más expresivas gracias por haber logrado con los excelentes Aparatos C. A. BOER la curación completa de mi hernia. Use como testimonio de su agradecido y s. s. Juan Roig Montaner, calle Libertad, 9 SANTA MARGARITA (Mallorca).

HERNIADO: no pierda Vd. el tiempo. Descuidado o mal cuidado amarga Vd. la vida y la expone a todo momento. Acuda al Método C. A. BOER y volverá ser un hombre sano. Recibe el eminente especialista herniario de París en: Únicamente en PALMA, HOTEL ALHAMBRA el jueves 21 de noviembre de 1935 a las 1 y de 4 a 7 tarde.

C. A. BOER, Especialista herniario de París, Pelayo, 60, BARCELONA

—Porque gastar Bencina a 76 céntimos litro cuando con la mitad de combustible

GAS - OIL a 40 cts. litro

podréis obtener igual fuerza adquiriendo un motor

DIESEL AILSA GRAIG?

Marinos y terrestres

Barato en compra

Sin ruidos Sin humos Sin trepidación.

Puesto en marcha inmediato en frío,
Máximo de fuerza y Economía.

Para detalles: Distribuidores generales

The SPANISH TRADING CO., Lda.

Paseo de Sagrera, 11. — Teléfono 24-42. Palma.

Faltan Agentes en algunos distritos.

HACEN FALTN REPRESENTANTES

conceder del ramo, para casa especializada en tornillos, herramientas, recambios y accesorios para automóviles.

ALMACENES INDUSTRIALES MAYOR

SAN SEBASTIAN

Banco Hipotecario de España

Delegación de Propaganda. — Plaza de Cort, 26. Palma.

PRESTAMOS AMORTIZABLES con primera hipoteca, a largo plazo, al 5'50 por 100 de interés, sobre fincas rústicas y urbanas, hasta el 50 por 100 de su valor, reembolsables a voluntad. PRESTAMOS ESPECIALES para el fomento de la construcción. (Pidanse instrucciones detalladas).

Emisión de CEDULAS HIPOTECARIAS al portador, privilegiadas; tienen carácter de efectos públicos, cotizables como valores del Estado; están garantizadas por primeras hipotecas sobre fincas de renta segura y fácil venta, valoradas en MAS DEL DOBLE del capital de las cédulas en circulación, y con el capital social y sus reservas. NO HABIENDO SUFRIDO ALTERACIONES IMPORTANTES EN SU COTIZACION, NO OBSTANTE LAS INTENSAS CRISIS ATRAVESADAS. (Pidase folleto con detalles).

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION

SISTEMA DECIMAL

Enseñanza de sombreros. Clases a domicilio. — Olmos 141-3. (esquina Rambla).

TENEDOR DE LIBROS

de Emilio Oliver Castañer; 2 tomos, encuadernados, precio ventajoso. Razón: Plaza Sta. Eulalia, 18.

..ECONOMICAMENTE ALQUILERES..!!

Nosotros disponemos de locales DESDE UN DURO AL MES, para la custodia de coches, muebles y toda clase de objetos o mercancías ESTABLECIMIENTOS ANDRES BUADES Cestos, 15 — PALMA

SE COMPRAN

Carnets - accionista de los Tranvías Eléctricos. Razón: Plaza Santa Eulalia núm. 10.

COMPRO ALHAJAS

monedas oro, papeletas de empeño sobre alhajas, dentaduras usadas y objetos pista.

Platería Jaime II 55, frente fábricas paraguas.

VINOS DE MESA OLIVER

Sacristía de San Jaime. Sucursal: Merced, 8. Servicio a domicilio.

VENDO CASA

En Avenida 14 Abril - Terreno, muy espaciosa. 6 dormitorios, jardín, agua en abundancia, junto parada tranvía. Razón: Plaza Santa Eulalia, núm. 10.

VISITEN

CUEVAS DEL PILAR

Incomparables bellezas naturales subterráneas alumbradas eléctricamente, a 8 km. de Palma. Domingos y días festivos, entrada popular 1 pta. — Informes: J. Ventayol, A. A. Rosselló, 121; Teléfono, 1313; Palma.

Sagrada Escritura

Antiguo y Nuevo

Testamento

12 tomos en rústica a 1'20 ptas.

El Nuevo Testamento

1 tomo en tela a 2'00 ptas.

El Sant Evangeli

1 tomo en tela a 3'25 ptas.

De venta: Librería "La Esperanza"



¡Amas de casa! ¡Cuidad vuestra vista!

utilizando para vuestras labores y lectura suficiente luz. Un alumbrado eficiente conserva la vista y facilita el trabajo. Lámparas Osram-D, de 40 y 65 Decalúmenes de luz son las ideales para el hogar. Sólo consumen 35 y 52 vatios. Emiten hasta un 50% más de luz que las anticuadas de filamento recto. Lámparas

OSRAM-D

le darán un aumento de luz sin mayor gasto.

OSRAM, Apartado 251, Madrid

Mándenme gratis su folleto ilustrado de 32 páginas

"La buena visión"

Nombre:

Población:

Calle:

Provincia:

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

ITINEARIO DE TRENES

De Palma a Inca a las 7'30 — 8' — 8'40 — 13'45 — 14'30 — 14'45 — 18'30 (1).

Llegadas a Inca a las 8'33 — 8'53 — 9'43 — 15' — 15'18 — 15'50 — 19'36.

De Inca a Palma a las 6'18 — 8'6 — 8'39 (2) — 11'15 — 17' — 18'20 (3).

Llegadas a Palma a las 7'11 — 9'4 — 9'32 — 12'10 — 17'55 — 19'11

De Palma a Manacor a las 8 — 14'30 — 19 (1)

Llegadas a Manacor a las 9'59 — 17'19 — 20'50

De Manacor a Palma a las 5'20 — 7'30 (2) — 17'5 (3)

Llegadas a Palma a las 7'11 — 9'32 — 19'11

De Palma a Artá a las 8 — 14'30

Llegadas a Artá a las 11'3 — 17'19

De Artá a Palma a las 6'35 (2) — 16 (3)

Llegadas a Palma a las 9'32 — 19'11

De Palma a Felanitx a las 9'10 — 14'10 — 19'15 (4)

Llegadas a Felanitx a las 10'52 — 15'50 — 20'57

De Felanitx a Palma a las 7'15 — 12 — 17'20

Llegadas a Palma a las 8'51 — 13'36 — 18'56

De Palma a La Puebla a las 8'40 — 14'45 — 18'30 (1)

Llegadas a La Puebla a las 10'25 — 16'30 — 20'32

De La Puebla a Palma a las 7'20 — 12'10 — 17'20

Llegadas a Palma a las 9'4 — 14'5 — 19'11

De Palma a Santanyí a las 7'55 — 14'40 — 18'35 (5)

Llegadas a Santanyí a las 10'19 — 16'32 — 20'55

De Santanyí a Palma a las 6'40 — 12'10 (6) — 17'15

Llegadas a Palma a las 8'57 — 14'30 — 19'32

(1) Los domingos y días festivos retrasa su salida de Palma hasta las 20'

(2) No tiene parada en Empalme, Lloseta, ni Consell, los viajeros cuyo destino sea el Emplame, se apearán en Inca, los que vayan a Lloseta en Binsalem y los de Consell en Santa María, para tomar el tren núm. 6-62.

(3) Los viajeros cuyo destino sea Marratxi o Pont d'Inca se apearán en Palma para tomar el tren núm. 16.

(4) Los domingos y días festivos, retrasa su salida de Palma hasta las 20'10.

VENDERIA

Galera de 6 asientos en buen estado, molino para moler barniz para alfareros y otro más pequeño para moler especias. Aparato obtógeno para cortar hierro. — Informes: San Magín, 289.

PERSIANAS ECONOMICAS

Fabricación esmerada de persianas, vidrieras, puertas y ventanas. Clase superior. Depósito en existencia. En todas medidas. Casa montada con los modernos adelantos.

JORGE MESTRE

Despacho: San Miguel, 70.

Taller: Santiago Rusiñol, 33.

«LA MATERIAL»

Grandes existencias de ladrillos, tejas, bovedillas, bloquillos y baldosillas de tierra bona.

Ladrillos refractarios de todos tamaños, gasógenos para motores de gas pobre, muflas de todos tamaños. Tierras preparadas para grises y colocación de los ladrillos.

Calle San Magín, 289; Santa Catalina.

GRADUACION

GRATIS DE LA VISTA

POR

Médico Oculista

Boscana Optica

Cort, 28 - Teléf. 1643 PALMA

SE ALQUILA

un segundo piso en la calle de Colón, pequeño con agua y mucho sol por pesetas 80.

Razón LA JAVA, Colón 34.

RAPIDOL

El mejor limpia metales. — Venta a granel a 1'90 el litro: Casa Gomila, Av. Antonio Maura, 13.

En LA AZUCENA

(frente iglesia San Miguel)

Sigue con gran éxito la GRAN LIQUIDACION de todas las existencias de la quiebra de los Almacenes San José.

PRECIOS NUNCA VISTOS

Almacenes LA AZUCENA

ULTIMOS TELEGRAMAS

Jorge II, camino de Grecia

Durante su estancia en París, visitó a Laval
En Italia, se entrevistará con el Rey y Mussolini

Comentarios a los resultados de las elecciones británicas

(SERVICIO TELEGRÁFICO Y RADIO-GRÁFICO)

JORGE II DE GRECIA, EN PARÍS
Visita a Laval. — Mañana llegará a Italia. — ¿Repercutirá la restauración griega en Portugal?

París. — El Rey Jorge de Grecia ha visitado a M. Laval.

Llegará mañana, domingo, a Italia donde se entrevistará con el Rey Víctor Manuel y Mussolini.

A propósito de la restauración del trono de Grecia, se afirma que ésta repercutirá en Portugal en donde se registra un incremento en las actividades realistas.

LA CONFERENCIA NAVAL, APLAZADA

Atendiendo al requerimiento de Estados Unidos

Londres. — La Conferencia Naval ha sido aplazada hasta el día seis de Diciembre próximo, por deferencia a Estados Unidos que lo habían solicitado.

Canadá ha aceptado también la invitación para concurrir a la Conferencia, quedando, tan sólo sin contestar Italia y el Estado libre de Irlanda.

DESPUES DE LAS ELECCIONES BRITANICAS

Como repercutirá el resultado en la Bolsa. — Elogioso comentario francés. — En Alemania e Italia

Londres. — En los mercados de valores se prevé que en las próximas sesiones se efectuarán muchas operaciones. Dado el resultado imprevisto de las elecciones, los que compraron valores antes de éstas, han realizado ganancias que,

en algunos casos, ascienden a 77 enteros.

El comentario francés, en general, es elogioso para el sistema democrático, señalando su bondad cuando se aplica honradamente. Considera el Gobierno nacional más modesto en palabras pero más fecundo en obras que sus rivales.

En Italia se estima que un Gobierno socialista hubiera hecho más difícil la solución del conflicto italo-abisinio.

En Alemania se juzga que el resultado electoral refuerza la confianza en sí mismo del pueblo británico, y que constituye una garantía para el caso de que los esfuerzos en favor de la seguridad internacional fracasaran.

En Ginebra, se muestra gran satisfacción, reconociéndose que la posición de Mr. Eden, ante la Sociedad de Naciones, se ha reforzado grandemente.

Mas detalles de las elecciones inglesas. — Los bloquistas han obtenido 422 puestos, y las oposiciones 159

Londres. — El resultado definitivo de las elecciones no se conocerá hasta dentro de algunos días.

Faltan aún los datos de nueve circunscripciones universitarias, en las que los votantes emiten el sufragio por correo.

También faltan los datos de algunos distritos rurales de las islas del Norte. Hasta ahora, los resultados son los siguientes:

Bloquistas: conservadores, 383; liberales nacionales, 31; laboristas nacionales, 8. Total, 422.

Oposiciones: Laboristas, 157; liberales, 10; comunistas, 1; independientes, 1. Total, 169.

DESDE MADRID

El banquete a Fuentes Pila

Fueron detenidos dos extremistas que apedrearon el local donde el acto se celebraba

Madrid 16 (9'30)

En el "Café San Isidro" se celebró el banquete-homenaje al diputado de "Renovación Española" señor Fuentes Pila.

Al acto, entre otros, asistieron los señores Goicoechea, Serna, Calvo Sotelo, Serrano Jover, Conde de Vellellano, Albiñana, Honorio Maura, Conde de Rodezno, Bau y Yanguas.

Don José M. Valiente ofreció el homenaje, señalando la sinceridad del acto. Los monárquicos—dijo—son en estos momentos los políticos más sinceros.

Después de intervenir otros oradores ensalzando al agasajado, éste pronunció breve discurso expresando su gratitud.

Frente al local, un grupo se enteró de que el acto que se celebraba era monárquico, profiriendo gritos subversivos. Fué

apedreado el establecimiento, del que quedaron rotos algunos cristales.

Una piedra hirió al guardia municipal Francisco Bucistol y al comensal Gregorio Rodríguez: los autores de la agresión fueron detenidos; se llaman Sebastián Mula y Antonio Gutiérrez, conocidos extremistas, de 22 y 18 años, respectivamente.

DETENCION DE UN AGRESOR

Fuó reconocido por el agredido. — Se espera serán detenidos sus cómplices

El Ministro de la Gobernación, de madrugada, nos manifestó que, en Zaragoza, había sido detenido uno de los autores de la agresión a un vigilante de prisiones. Se llama José María Andreu y fué reconocido por el vigilante herido.

Se cree serán detenidos los demás autores del hecho.

Juventud Masculina de Acción Católica

Asamblea Diocesana

Se están ultimando los trabajos de organización de la próxima Asamblea diocesana de Juventud de Acción Católica, que ha de celebrarse en Palma el día 24 del corriente mes.

Existe con este motivo mucha animación en las asociaciones juveniles, que se disponen a concurrir, con nutridas representaciones, al acto.

Los Centros de Juventud de A. C. han sido visitados durante estos días por los propagandistas de la Unión Diocesana, reinando en todos ellos gran entusiasmo.

Muchas parroquias han anunciado ya el envío de comisiones.

Programa de la Asamblea:

A las 8. — Misa de Comunión general, celebrada por el Excmo. y Rmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca Al final se bendicirá el Banderín de la Unión Diocesana.

A las 10. — Sesión de estudio en el salón de actos del Palacio episcopal.

A las 12. — Acto público de clausura, para el que ha sido invitado el Presidente del Consejo Superior, don Manuel Aparici, en el "Salón Rialto"

A las 2. — Banquete de compañerismo.

Patronato Obrero

Funciones teatrales

Mañana, domingo, a las 5'30 de la tarde se pondrán en escena las comedias "Una casa tranquila", "Es criat nou" y "La pena de ser pica".

NOTAS DE SOCIEDAD

Nombramiento

Don M. Cerdá nos participa haber sido nombrado Sub-Director por Baleares de "Minerva, S. A." Compañía Española de Seguros Generales (vida, accidentes, incendios, marítimos).

Fallecimiento

Ha fallecido el ex-Alcalde de Montuiri don Jaime Alcover Noguera.

D. E. P.

Su muerte ha sido muy sentido en aquel pueblo, en donde contaba con muchas simpatías.

Por su carácter bondadoso se grangeó el afecto de cuantos le trataron.

Reciba su familia, en especial su afijida viuda e hijos, la expresión de nuestro sentido pesar.

De viaje

Para Ibiza y Alicante salieron ayer don Joaquín Soriano, don Víctor Barrachina, don Benito Ferrer, don Miguel Capó, don Ricardo García y don Andrés Sánchez.

Anoche embarcaron para Barcelona don Andrés Agell, don Miguel Escalas, don Juan Coll, don Juan Socías, don Juan Palmer, don Victorio Matas y don Ramón Mas.

Anoche salió, para Barcelona, de paso para Madrid, después de haber permanecido corta temporada en nuestra ciudad, el Vocal del Consejo Nacional de la C. E. D. A., en representación de "Acción Obrerista", D. César Esquivias Urquiola.

Procedentes de Barcelona y en el "Ciudad de Palma", han llegado hoy, por la mañana, don Juan Saridakis, don Luis Poci, don José Sellés, don Fernando Montalvo, don Pedro Obrador,

don Martín Vila y señora, don José Homs y don Antonio García.

Bendición

Esta tarde, a las seis y media, se efectuará la bendición de la clínica dental que el odontólogo don José L. Parpal ha establecido en la Avenida de A. Rosselló, n.º 98-1.º

BURSATILES

(Cambios facilitados por el Corredor de Comercio Colegiado don Rafael Pomar)

BOLSA DE MADRID

(15 de Noviembre)

Interior 4 %	81'10
Exterior 4 %	99'80
Amortizable 4 %	92'75
" 5 % 1926	101'50
" 5 % 1927 libre	101'75
" 5 % 1927 con imp.	99'20
" 3 % 1928	84'60
" 5 % 1929	101'50
" 4 % 1928	100'35
C. " 4'5 % 1928	100'25
Tesoro 4 % em. Abril 1935	103'60
" 5 % em. Abril 1934	102'00
Banco de España	613'00
Tabacos	260'00

BOLSA DE BARCELONA

(15 de Noviembre)

Nortes	39'45
Alicantes	33'90
Coloniales	35'25
Rif	64'75
Explosivos	126'550
Ford	265'50
Española Petróleos	6'00
Filipinas	389'00
Aéreo Montserrat	22'50
Aguas Barcelona	191'00
Bco. Español Río de la Plata	14'75
París	48'45
Londres	36'25
Roma	59'50
Bruselas	124'50
Zurich	239'50
Nueva York	7'37

DEL MAR

MOVIMIENTO DE BUQUES

Procedentes de Barcelona y Portocristo, llegaron ayer los pailebotas "Cala Mayor", con carga general y "Virgen de Montserrat", con efectos.

También llegó el velero "Puerto de Alcudia", con carga varia; procedía de Barcelona.

De Cabrera llegó el "Ciudad de Tarragona".

Fueron despachados ayer tarde: para Mahón, el "Cala Fornells", con carga general y para Andraitx la balandra "San José", con lastre.

Para Ibiza y Alicante salió ayer al mediodía el "Ciudad de Alicante".

Para Barcelona salió anoche el "Ciudad de Barcelona".

De Mahón ha llegado esta mañana el "Rey Jaime I", con 22 pasajeros.

De Barcelona ha llegado esta mañana el "Ciudad de Palma", con 87 pasajeros.

MERCADO DE PALMA

(Cotizaciones del mercado de hoy, facilitadas por "Agrícola Mallorquina, S. A.")

Propietario	132'50
Azúcares	
Terrón	170'00
Caña	166'00
B. R.	168'00
Cortadillo (San Luis)	53'00
Alubias	
Blancas	75'00
Cocorosas	87'00
Frijoles	120'00
Arroz	
Según clase	de 48 a 56
Habas	
Nuevas	46'00
Harinas	
Fuerza superior	90'00
Pancillos	75'00
Pan blanco	70'00
Pan moreno	65'00
Trigo mallorquín	54'00
Empanadas	72'00
Maíz	
Español	43'00

CICLISMO

EL VI CAMPEONATO DE BALEARES FONDO EN CARRETERA

"GRAN PREMIO SESTAL"

Trofeo Ciclos Maimó

Los corredores inscritos para tomar parte en el VI Campeonato de Baleares fondo en carretera, que se celebrará mañana, son los siguientes:

- 1 Miguel Torrens, actual campeón.
- 2 Bernardo Thomás
- 3 José Pastor
- 4 Antonio Truyols
- 5 Jerónimo Cladera
- 6 Jaime Amer
- 7 Antonio Durán
- 8 Francisco Rosselló
- 9 Bartolomé Llodrá
- 10 Gabriel Sampol
- 11 Guillermo Roca
- 12 Jaime Castañer

Novetat literària

EDIFICANT LA CIUTAT. — I. AMOR

d'Andreu Caimari, Canonge.

Un libre estimulant de poesies de XXVI — 192 planes; editat a la Impremta "Mn. Alcover"

Idealisar lo típic i característic de la autèntica Mallorca, dins el bany hellènic del nostre sol.

Cantam l'amor del cor qui s'aponcella, vou-veri-vou de mare qui ha fruitat, l'amor que és un foc nou dins la llar vella, i trempa els fills que aixequen la Ciutat.

Cantam l'Amor que ve de Déu i és casta i forta i bella!

UN LLIBRE DE FAMILIA UN RAMELL D'ESCOLA
UN REGAL DE BODES UN PRESENT DE NADAL

Preu: 5 pessetes

- 13 Pedro Llitas
- 14 Bartolomé Flaquer
- 15 Jaime Flaquer
- 16 Andrés Canals
- 17 Francisco Garcías
- 18 Baltasar Miró
- 19 Juan Bauzá
- 20 Tomás García
- 21 Miguel Vich
- 22 Antonio Sagrera
- 23 Juan Reynés
- 24 Juan Company
- 25 José Xumet
- 26 Lorenzo Capellá
- 27 Jaime Font
- 28 Juan Bibiloni
- 29 Pedro Dolz
- 30 Melchor Serra

Ejercicios Espirituales

Organizados por el Colegio de Ntra. Sra. de la Consolación y para las Srtas. alumnas y ex-alumnas del mismo, empezarán mañana, domingo, unos ejercicios espirituales, dirigidos por el Rdo. P. Estanislao Domenech.

- El programa será el siguiente:
- Mañana:
- A las 7'30, Misa.
 - A las 8, plática.
 - A las 11, plática.
- Tarde:
- A las 3, rosario.
 - A las 5'30, plática.
 - A las 6'45, plática.

Mutualidad de Accidentes de Mallorca

Relación de los accidentados asistidos y que han causado baja en el Dispensario de la misma y sus respectivas Delegaciones, durante los días 4 a 10 del actual, ambos inclusive:

Conjuntivitis	7
Heridas en las manos	12
Heridas en las piernas	4
Heridas en los pies	4
Heridas en la región orbitaria derecha	1
Quemaduras en las manos	4
Esguince en la región dorsal	4
Esguince en la región lumbar	2
Esguince en las muñecas	3
Esguince en los hombros	2
Torcedura de los pies	1
Contusión en las piernas	2
Contusión en los pies	1
Contusión en los brazos	3
Contusión en las manos	1
Contusiones varias y fractura arco zigomático I.	1
Úlcera corneal	1
Total	53

Además han sido curados también los obreros lesionados procedentes de semanas anteriores, quedando un total de 160 acidenados el día 11 de Noviembre de 1935.

RETIROS OBREROS

En las oficinas de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, de la Sucursal de Palma, se ha recibido la orden de pago por los conceptos que se expresan a favor de los obreros inscritos en el Retiro Obrero Obligatorio que a continuación se detallan:

- Fondo de Ahorro Capitalizado:
- Don Antonio Pascual Riera de la entidad patronal Gas y Electricidad, S. A.
 - Don Antonio Galmés Morey, de la entidad patronal Hijos de Juan Pericás.
 - Don Bartolomé Alorda Escalas de la entidad patronal Relojería Española, S. A. y
 - Don Miguel Bosch Roca.
- Seguro de Maternidad:
- Doña Rosa Palmer Carrió, de la entidad patronal Ponsa Hermanos.
 - Doña María Escalas Villalonga, de la entidad patronal Tapices Vidal, S. A.
 - De la Sucursal de Manacor:
 - Doña Antonia Fullana Llull, de la entidad patronal "La Metalúrgica Española, S. A."
- De la Sucursal de Lluçmayor:

Doña María Maura Catany, del patrono don Bartolomé Salvá.

Dichos beneficiarios pueden presentarse para el cobro en las respectivas oficinas los días laborables de 9 a 1 y de 4 a 7 y los domingos de 10 a 12.

Sufre un ataque epiléptico en plena calle

Ha sido trasladado al Hospital Esta mañana, alrededor de las once y media, ha sido conducido a la Casa de Socorro un hombre, llamado José Arco Oliver, de 41 años de edad, que sufría un ataque epiléptico y había perdido gran cantidad de sangre, a consecuencia de una hemorragia.

Le hizo la primera cura el médico de guardia don Luis Pizá, quien le apreció, además de la gran hemorragia, la fractura del maxilar inferior y la ruptura de vasos importantes. Todo ello, a consecuencia de haberse caído en la calle de la Peletería, al sufrir el ataque epiléptico.

Su estado fué calificado de grave. El herido fué conducido al Hospital Provincial.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Baleares

SERVICIOS QUE, GRATUITAMENTE, PRESTA A SUS ASOCIADOS

Sección Jurídica. — Abogado y procurador: consultas relacionadas con la propiedad urbana; tramitación judicial de desahucios y reclamaciones; satisfacer todas las costas de un desahucio anual a cada propietario que los requiera, y haya cumplido determinados requisitos.

Negociado de Alquileres. — Cobro de alquileres (1); Administración de fincas; entrega talonarios alquileres a precio de coste; redacción contratos inquilinato; compra-venta y arrendamiento de fincas; inserción anuncios en vitrina Plaza Cort; informes reservados sobre inquilinos; pago de contribuciones.

Negociado de Censo y Estadística. — Altas y bajas contribución territorial urbana, y variaciones de orden jurídico, físico o económico de las fincas en Registro fiscal edificios y solares; exenciones contributivas; reclamaciones e incidencias relacionadas con Contribuciones Estado, Provincia y Municipio; consultas Fihero Propiedad; motor bomba para agotar cisternas y pozos (2); escaleras mecánicas 16 y 12 metros altura para reparaciones fachadas (la primera con plataforma superior para dos operarios); máquina para blanquear, pintar y desinfectar (3). Limpieza de chimeneas (4). Aparejador

Boletín de la Cámara. — Se reparte gratuitamente a los señores asociados que lo soliciten.

Biblioteca. — A disposición señores propietarios: Gaceta Madrid, Boletín Oficial Provincia, Prensa, Revistas, Obras referentes Propiedad, etc.

Horas de Oficina. — De 9 a 1 días laborables.

- (1) Se percibe un módico tanto por ciento por gastos de impresos, etc.
- (2) Se percibe el jornal del mecánico.
- (3) Se percibe el jornal del mecánico.
- (4) Se cobra por una chimenea 1'80 ptas. (véase tarifa).

CALENDARIO ARTISTICO - RELIGIOSO

13 magníficas reproducciones de obras de arte del Museo del Prado

De venta. — Librería "La Esperanza" Sindicato, 98

B. OLIVER CAPO

ESPECIALISTA EN DIABETES

Plaza Santa Catalina Thomás, 24.